
Pesquisa também investigou intenções de voto para 2018. 
Lula (PT) ganha no primeiro turno, mas perde para Aécio 
Neves (PSDB), num provável 2º turno.  Política #3

TJ  investirá 
R$ 110 mi na 
sede própria 
e nos fóruns
Cidades #9

Governo Michel Temer tem 
28% de reprovação e 11% 
de aprovação 

// Manoel Pereira foi diretor-fundador  deste NOVO, desafio para o qual foi convidado pelo jornalista Cassiano Arruda Câmara  
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Em mais uma 
demonstração da 
força da base de 
Michel Temer, matéria 
é aprovada por 340 
votos a 90. A DRU 
é um mecanismo 
que permite à União 
aplicar os recursos 
vinculados por lei a 
áreas como educação, 
saúde e previdência 
social em qualquer 
despesa considerada 
prioritária respeitando 
os gastos mínimos 
constitucionais 
exigidos.  Política #2

De acordo com 
estimativa do Ministério 
do Trabalho, cerca de 2 
milhões de trabalhadores 
ainda não sacaram o PIS/
Pasep (Programa  de 
Interação Social e Programa 
de Formação do Patrimônio 
do Servidor Público). O 
dinheiro está disponível 
até o dia 30 de junho  nas 
agências da Caixa e do 
Banco do Brasil. Tem direito 
ao benefício a pessoa 
cadastrada no PIS/Pasep há 
pelo menos cinco anos com 
remuneração de até dois 
salários.  Economia #8

PIS/Pasep: 
2 milhões 
ainda não 
sacaram

América sofre com déficit 
no elenco e dificuldade 
para contratar jogadores

Câmara 
aprova 
DRU até 
2023

Após mais de 10 anos de 
luta, morre em Natal o ex-
-prefeito, ex-secretário de go-
verno e ex-diretor do NOVO, 
Manoel Pereira dos Santos, 

aos 73 anos. Ele faria aniver-
sário 9 de agosto próximo e 
faleceu devido a complica-
ções renais provenientes de 
um câncer linfático. Interna-

do, Pereira sofreu duas para-
das cardíacas e não resistiu. 
Na despedida, políticos, em-
presários e amigos exaltam 
a lealdade, a competência e 

a firmeza, características da 
personalidade do paraibano 
de Ararúna que foi ex-semi-
narista e também reitor da 
UNP.  Cidades #10

Após série de demissões 
e atletas afastados por pro-
blemas médicos, Alvirrubro 
hoje conta com apenas 22 
jogadores no elenco, núme-
ro abaixo da média nacional 
- que é de 28. Realidade pre-
judica o trabalho do técnico 
Sérgio China, que rodada 

após rodada tem cada vez 
mais dificuldade para armar 
o time e avançar na dispu-
ta da Série C do Brasileirão 
2016. Problema aumenta 
em virtude da escassez de 
jogadores bons e financeira-
mente acessíveis no merca-
do. Esportes #12

Manoel Pereira dos Santos, exemplo 
de lealdade, competência e firmeza 

Seturn ameaça 
demissões caso 
passagem não 
seja aumentada
Empresários do transporte urbano querem que Prefeitura encontre 
solução para compensar reajuste salarial prometido aos motoristas. 
Caso não tenham sucesso, plano é demitir profissionais.  Cidades #11
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Cena Urbana
[ Vicente Serejo ]

A senadora Fátima Bezerra, 
na sua sagração ao PT, fala em 
desmonte que não houve. #5

Artigo
[ Moura Neto]

Em Cajupiranga, um lar que 
abriga deserdados e presta 

relevante ação social. #4

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Por 7 votos a 0, TSE derruba 
apelação que impedia 

candidatura de Rosalba. #4

É preciso dar um basta, 
com leis mais severas, 

na intolerâncias e nestes 
crimes virtuais.  #15

Jornal da 
Redação

[ Gerson de Castro ]

O PMDB, sem Ulysses, 
virou uma federação de 
lideranças regionais.  #6
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Política

A matéria foi aprovada em 2º turno por 340 votos a 90, o que demonstra a força 
de Michel Temer no Congresso; e agora segue para ser votada no Senado

câmara aprova PEc que 
prorroga DRU até 2023

A 
Câmara dos De-
putados apro-
vou em segun-
do turno, a re-
dação final da 

Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) que prorro-
ga a Desvinculação de Recei-
tas da União (DRU) até 2023. 
Em mais uma demonstração 
da força da base aliada de Mi-
chel Temer no Congresso Na-
cional, a matéria foi aprovada 
por 340 votos a 90. Houve ain-
da uma abstenção. Um desta-
que ao texto foi rejeitado pelos 
parlamentares.

O projeto passou com fol-
ga, já que eram necessários 308 
votos favoráveis para a aprova-
ção. A PEC segue agora para o 
Senado, onde poderá ser anali-
sada diretamente em plenário. 
Para que seja promulgada, de-
verá ser aprovada também em 
dois turnos, por 3/5 dos 81 se-
nadores, ou seja, por pelo me-
nos 49 votos. Foi pela possibi-
lidade de tramitação mais rá-
pida que o governo Temer de-
cidiu priorizar as articulações 
na PEC da DRU que tramitava 
na Câmara, em vez de focar na 
proposta no mesmo sentido 
que estava no Senado.

Todos os parlamentares 
presentes do PT, PCdoB, PSOL 
e Rede votaram contra a PEC. 
Votos negativos vieram ain-
da da maior parte dos deputa-
dos do PDT. Partidos da base 

do governo Temer e que co-
mandam ministérios tam-
bém registraram votos contrá-
rios, como o PSB (4), o PP (2), o 
PSDB (2) e PV (1).

A DRU é um mecanismo 
que dá mais liberdade ao go-
verno no uso das receitas obti-
das por meio de tributos fede-
rais vinculados por lei a fundos 
ou despesas. Na prática, per-
mite à União aplicar os recur-
sos vinculados por lei a áreas 
como educação, saúde e pre-
vidência social em qualquer 
despesa considerada prioritá-
ria e na formação de superávit 
primário, desde que respeitan-
do os gastos mínimos consti-

tucionais exigidos para cada 
área.

A proposta foi criticada 
pelo deputado oposicionista 
Caetano (PT-BA). Para ele, a 
medida não poderia ser toma-
da por um governo interno. 
"Vai prejudicar os aposenta-
dos, vai prejudicar a educação 
e a saúde pública, que já está 
na UTI", disse. A fala foi rebati-
da por Daniel Coelho (PSDB-
-PE), que afirmou ter defen-
dido a prorrogação da DRU 
mesmo quando era oposicio-
nista, durante a gestão de Dil-
ma Rousseff. "A oposição não 
pode ultrapassar os limites do 
interesse da sociedade", disse.

De acordo com o relator da 
PEC, deputado Laudívio Car-
valho (SD-MG), foram criadas 
mentiras sobre a proposta du-
rante a tramitação. "A saúde 
está preservada em nosso re-
latório, a educação também. 
São pontos que estão na Cons-
tituição, assim como a Previ-
dência Social", disse. "O go-
verno afastado queria (a apro-
vação da DRU) no ano passa-
do e não teve competência", 
completou.

PRAZO
A proposta aprovada em 

plenário não sofreu mudan-
ças do texto proveniente da 

comissão especial. O instru-
mento prorroga a DRU até 31 
de dezembro de 2023, esta-
belecendo que a autorização 
para remanejar o Orçamen-
to da União será retroativa a 
1º de janeiro deste ano. A re-
troatividade foi alvo de ques-
tionamentos de parlamen-
tares, que a consideram in-
constitucional. Eles tentaram 
tirar a possibilidade de a des-
vinculação retroagir, mas não 
conseguiram aprovar emen-
da nesse sentido. A última au-
torização para a DRU venceu 
em 31 de dezembro de 2015.

O texto da PEC aprova-
do na Câmara também prevê 
que a alíquota do Orçamento 
da União que o Executivo po-
derá remanejar seja elevada de 
20%, como foi até o ano passa-
do, para 30%. Além disso, pre-
vê a criação de uma espécie 
de DRU para Estados e muni-
cípios - chamadas de DRE e 
DRM, respectivamente - nos 
mesmos termos da DRU, mas 
prevendo explicitamente que o 
remanejamento não pode afe-
tar recursos destinados à Saú-
de e à Educação.

A Câmara tinha aprovado a 
PEC da DRU em primeiro tur-
no na madrugada de 2 de ju-
nho. Para que pudesse fazer a 
segunda votação nesta sema-
na, deputados aprovaram nes-
sa terça-feira, 7, requerimento 
de quebra de interstício, para 
retirar o prazo regimental de 
cinco sessões exigido entre a 
votação em primeiro e segun-
do turno.

// Votação foi promovida sob  o comando do presidente interino da câmara, Waldir Maranhão
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PSB vai ao 
StF contra 
proibição 
para gays 

O PSB recorreu 
ao Supremo 
Tribunal Federal 

(STF) com um pedido 
de Ação Direta de 
Inconstitucionalidade 
(Adin) contra dois 
dispositivos da Portaria 
158/2016, do Ministério 
da Saúde, que consideram 
os homens homossexuais 
inaptos para doação 
sanguínea por 12 meses 
após a relação sexual.

Para o partido, a 
portaria, publicada no 
Diário Oficial da União 
de 5 de fevereiro, e a 
Resolução 43/2014, 
da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), escancaram 
“absurdo tratamento 
discriminatório por parte 
do Poder Público em 
função da orientação 
sexual”. Na  Adin, que será 
relatada pelo ministro 
Edson Fachin, o PSB pede 
medida cautelar para 
suspender imediatamente 
os efeitos das normas.

Os dispositivos 
questionados pelo PSB 
estabelecem que os 
homens que tiverem 
relações sexuais com 
outros homens, assim 
como as parceiras destes, 
são considerados inaptos 
para a doação de sangue 
por 12 meses. Tal norma 
impede que cerca de 
19 milhões de litros de 
sangue sejam doados 
anualmente.

“O Estado brasileiro 
não pode discriminar 
doadores por sua 
orientação sexual e 
aumentar ainda mais 
a carência dos nossos 
bancos de sangue. O 
Poder Público precisa 
estar atento e aprimorar 
o controle das amostras, 
sem apontar diferenças 
entre as pessoas”, 
argumentou o presidente 
do partido, Carlos 
Siqueira.

Na Adin, o PSB lembra 
que há contradições de 
normas publicadas pelo 
próprio governo federal. 
Segundo o partido, em 
2011 uma portaria do 
Ministério da Saúde 
afirmava que a orientação 
sexual não deveria servir 
como critério para seleção 
de doadores de sangue.

De forma paradoxal, 
a mesma portaria de 
2016 prevê que os 
serviços homoterápicos 
deverão ser isentos de 
qualquer preconceito 
e discriminação por 
orientação sexual.

“Este é o quadro da 
legislação brasileira sobre 
o tema: aparentemente 
progressista, mas 
notoriamente 
contraditória e 
impregnada de 
preconceito – mantendo 
no ordenamento 
jurídico pátrio o 
repudiado tratamento 
discriminatório em razão 
da orientação sexual”, 
afirmou o partido na ação 
assinada pelos advogados 
Rafael de Alencar Araripe 
Carneiro, Luiz Philippe 
Vieira de Mello Neto, João 
Otávio Fidanza Frota 
e Matheus Pimenta de 
Freitas Cardoso.

// Sangue

Bernardo caram 
e igor Gadelha
Da Agência Estado

O ministro da Fazenda, 
Henrique Meirelles, 
afirmou que o Brasil 

enfrenta a crise mais intensa 
de sua história e que não será 
uma surpresa se o recuo do 
Produto Interno Bruto (PIB) 
neste ano for o maior desde 
que começou a contabilidade 
nacional no País. Em discurso 
durante evento no Palácio do 
Planalto, porém, Meirelles dis-
se que o governo em exercício 
está tomando "medidas con-
cretas", avaliando as razões da 
crise para solucioná-la.

"Estamos vivendo crise 
mais intensa da história do Bra-
sil. Vamos aguardar, mas não 
será surpresa se contração des-
te ano for a mais intensa desde 
que PIB começou a ser medido 
no início do século 20, até maior 
do que nos Anos 30. É uma cri-
se que gerou 11 milhões de de-
sempregados. Então, nós te-
mos que reverter esse proces-
so", afirmou Meirelles.

O ministro destacou que 
o governo vem trabalhando 
para realizar um diagnósti-
co correto e preciso da situa-
ção da economia e do que le-
vou o País a esta situação. Isso 
porque, segundo ele, diagnós-
ticos equivocados no passa-
do "levaram a erros e causa-
ram consequências graves à 
economia".

"Os senhores ouvem hoje 
um novo discurso, um novo 
tom, uma nova direção. Dire-
ção que pretende de fato alte-
rar o curso da economia brasi-
leira, visando de fato a ter cres-
cimento, mais oportunidade, 
maior renda. São intenções 
declaradas por todos os go-
vernos, mas este governo está 
tomando medidas concretas, 
avaliando as razões para a cri-
se e proporcionar um cresci-
mento sustentável para o Bra-
sil nas próximas décadas", dis-
se Meirelles

O ministro da Fazenda 
afirmou também que o gover-
no está trabalhando em um 
"elenco muito forte de medi-
das" para a retomada do cres-
cimento. "Não tenho a menor 
dúvida de que, no momen-
to em que tudo isso seja apro-
vado pelo Congresso, chega-

remos nos próximos trimes-
tres a retomar crescimento 
de forma que pode surpreen-
der", disse. "É possível que te-
nhamos retomada mais forte", 
acrescentou o ministro. 

Em evento com empresá-
rios e a presença do presiden-
te em exercício Michel Temer 
(PMDB), Meirelles voltou a 
destacar a necessidade de re-
equilibrar as contas públicas e 
destacou erros que, segundo 
ele, foram praticados nas ges-
tões passadas. "De 1997 até 
2015, as despesas públicas to-
tais do Brasil cresceram mais 
de 5,8% ao ano acima da in-
flação. Isso foi sustentado pelo 
aumento da tributação", dis-
se o ministro. Segundo Mei-
relles, a desaceleração da eco-
nomia tornou a trajetória de 
crescimento dos gastos in-
sustentável. "Houve acelera-
ção das despesas enquanto 
houve queda do processo de 
crescimento", disse. "É funda-
mental que se restaure a saú-
de das finanças públicas", de-
fendeu. O ministro disse ainda 
que o estabelecimento de um 
teto para os gastos, com cres-
cimento limitado à inflação 
daquele ano, como proposto 
pelo governo, já contribui para 
melhorar a confiança, não só 
de empresários, mas também 
de consumidores.

// Fazenda

crise pode ser 'até maior do 
que os anos 30', diz Meirelles

// Henrique Meirelles: falando 
em crise e em trabalho 

LULA MARQUES / AGÊNCIA PT

// Ishii

'Japonês da Federal' 
recebe nota de apoio 

A Federação Nacional 
dos Policiais Fede-
rais (Fenapef) divul-

gou nota de apoio ao agente 
da PF Newton Ishii, conheci-
do como 'Japonês da Fede-
ral' e que foi preso na sede da 
Polícia Federal em Curitiba 
para cumprir pena de quatro 
anos e dois meses de prisão 
por descaminho e corrup-
ção quando atuava na fron-
teira do Paraguai, em Foz do 
Iguaçu.

A entidade se diz 'surpre-
sa' com a prisão do agente 
alegando que ainda há recur-
sos possíveis e afirma ainda 
que vai apoiá-lo no que for 
necessário. "Estamos lutan-
do para que se faça justiça ao 
Newton e sua família, pos-
to que ele já vem sendo pu-
nido injustamente há mui-
tos anos, mesmo após árdua 
luta para provar sua inocên-
cia", afirma o presidente da 
Fenapef, Luís Boudens.

No texto, a Fenapen ainda 
lembra que a condenação de 
Ishii, que se tornou um sím-
bolo da Lava Jato e do com-
bate à corrupção no País, não 
tem relação nenhuma com 
a operação que vem sendo 
conduzida em Curitiba e já 
botou os maiores empreitei-
ros brasileiros na cadeia.

A entidade dos federais 
diz que Japonês da Federal 

ajudou a "construir o prestí-
gio" da Lava Jato.

Diferente dos presos da 
Lava Jato que ele ajudou a 
conduzir para a PF em Curi-
tiba ao longo das 30 fases da 
emblemática operação de 
combate à corrupção, Ishii 
está em uma de sala separa-
da na sede da Polícia Federal 
e não na carceragem.

Ele foi condenado em 
2009 pela Justiça Federal no 
Paraná por corrupção e des-
caminho, ao facilitar a en-
trada no Brasil de produtos 
contrabandeados do Para-
guai. A condenação foi man-
tida pelo STJ em março des-
te ano, que determinou pena 
de quatro anos e dois meses 
de prisão o que, na prática, 
permite que ele cumpra sua 
condenação já no regime se-
miaberto. O cumprimento 
da pena, contudo, ainda pre-
cisa ser definido pelo juiz de 
Foz do Iguaçu.

O agente foi um dos 23 
policiais federais alvos da 
Operação Sucuri, deflagra-
da em 2003 para apurar um 
esquema supostamente for-
mado por agentes da PF e 
da Receita Federal que facili-
tava o contrabando na fron-
teira com o Paraguai em Foz.  
Ishii responde a três proces-
sos, derivados da Operação 
Sucuri.
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Na comparação entre Temer e Dilma,  54,8% dos entrevistados 
disseram que os governos estão iguais e que não há mudança

Governo Temer tem 
11,3% aprovação

P
esquisa CNT/
MDA divulgada 
ontem indica que 
apenas 11,3% dos 
brasileiros avaliam 

positivamente e 28% negativa-
mente o governo interino do 
presidente Michel Temer. Para 
30,2% dos entrevistados, o atu-
al governo é regular, enquanto 
30,5% dizem não saber opinar.

No que se refere ao desem-
penho pessoal do presiden-
te, 40,4% desaprovam, e 33,8% 
aprovam. Na comparação en-
tre os governos Temer e Dilma 
Rousseff, 54,8% dos entrevis-
tados disseram que os gover-
nos estão iguais e que não per-
cebem nenhuma mudança 
no país desde que Temer as-
sumiu interinamente o gover-
no. Para 20,1%, o atual gover-
no está melhor do que o ante-
rior, enquanto 14,9% o consi-
deram pior.

A pesquisa revela que 
46,6% dos brasileiros acredi-
tam que a corrupção no go-
verno Temer será igual à ocor-
rida no governo Dilma. Ainda 
segundo a CNT, 28,3% acre-
ditam que ela será menor; en-
quanto 18,6% avaliam que 
será ainda maior.

A CNT perguntou o que o 
brasileiro pensa em relação ao 
impeachment da presidente 
Dilma Rousseff: 62,4% dos en-
trevistados consideram corre-
ta a decisão pelo afastamento 
e 33% avaliam como um erro. 
Enquanto 61,5% dizem que o 
processo foi legítimo, 33,3% 
avaliam que foi ilegítimo. Para 
68,2%, Dilma será cassada e 
Temer permanecerá no car-
go, 25,3% acreditam que Dil-
ma reassumirá o cargo.

Apesar de o impeachment 
ter sido motivado pelos atra-
sos nos repasses a bancos pú-
blicos para pagamento de be-
nefício sociais feitos pelo go-
verno Dilma, por meio das 
chamadas pedaladas fiscais, 
44,1% dos entrevistados dizem 
que o motivo do afastamento é 
a corrupção no governo fede-
ral; e 37,3% dizem que o mo-
tivo é a tentativa de obstrução 
da Lava Jato. Apenas 33,2% ci-
tam as pedaladas fiscais como 
o motivo.

A pesquisa revela que 
89,3% das pessoas dizem ter 

acompanhado ou ter ouvido 
falar da Lava Jato. Deste total, 
66,9% consideram Dilma cul-
pada pela corrupção que está 
sendo investigada (o que cor-
responde a 59,7% da popula-
ção). Também dentro do per-
centual de pessoas que se dis-
seram informadas sobre a 
Lava Jato, 71,4% acreditam que 
o ex-presidente Lula é culpado 
(o que corresponde a 63,7% do 
total de pessoas pesquisadas).

A democracia brasilei-
ra sairá fortalecida do proces-
so de impeachment, segun-
do 45,6% dos entrevistados. Já 
34,3% avaliam que a democra-
cia sairá enfraquecida. A ante-
cipação das eleições de 2018 
para este ano é bem vista por 
50,3% dos brasileiros, 46,1% 
discordam.

A pesquisa perguntou so-
bre as ações consideradas 
prioritárias pela população e 
57% responderam que o mais 
importante é gerar empregos. 
Em segundo lugar, veio como 
mais importante a melhoria 
da saúde, que deve ser priori-
dade em termos de ações go-
vernamentais para 41,4% dos 
entrevistados. O combate à 
corrupção é o que deve ser 
priorizado para 30,6% das pes-

soas consultadas pela pesqui-
sa. A melhoria dos resultados 
da economia é prioridade para 
24,7%; e a redução de gastos 
do governo, para 15,5%. Em se-
guida, apareceram como prio-
ridades a melhoria da segu-
rança (14,8%) e as reformas 
necessárias ao Estado (6,8%).

A CNT avaliou também 
os governos estaduais e mu-
nicipais. Segundo a pesqui-
sa, 3,6% dos brasileiros ava-
liam como ótimo o seu gover-
nador; 22,9% consideram-no 
bom e 34,7% avaliam o gover-
nador de seu estado como re-
gular. Para 17,2%, o governa-
dor é ruim e para 17,7% ele é 
péssimo. No âmbito munici-
pal, 4,2% avaliam o prefeito de 
sua cidade como ótimo; 22,4% 
como bom; 25,8% como regu-
lar; 15,4% como ruim; e 29,8% 
como péssimo.

O levantamento buscou 
identificar também as expec-
tativas da população para os 
próximos seis meses, relati-
vas a emprego, renda, saú-
de, educação e segurança pú-
blica. Para 27,2% da popula-
ção, os empregos vão melho-
rar nos próximos seis meses; 
33,4% acreditam que a situa-
ção vai piorar; e 37,5% acredi-

tam que a situação permane-
cerá igual. Em relação à ren-
da mensal, 19,8% acreditam 
que a renda vai aumentar no 
próximo semestre, enquanto 
26,4% acha que a renda vai di-
minuir; e 51,1% acredita que 
ficará igual.

Para 20,4% da popula-
ção, a saúde registrará melho-
ra nos próximos seis meses. 
O número é menor do que os 
que acreditam que vai piorar 
(36,6%) e dos que creem que 
ficará igual (41,3%). A educa-
ção deverá melhorar ao longo 
do mesmo período, de acor-
do com a expectativa de 20,7% 
dos entrevistados, mas pio-
rará, segundo 32,5%; e ficará 
igual, segundo 45% dos con-
sultados para a pesquisa. Per-
guntados sobre como acre-
ditam que a segurança públi-
ca estará daqui a seis meses, 
19,3% disseram que ela esta-
rá melhor, 38,8% acreditam 
que vai piorar e 40,2% que fi-
cará igual.

A pesquisa CNT/MDA ou-
viu 2002 pessoas em 137 mu-
nicípios de 25 unidades fede-
rativas entre os dias 2 e 5 de 
junho. A margem de erro é de 
2,2 pontos percentuais, com 
95% de nível de confiança.

No desempenho pessoal, Michel Temer tem 40,4% de desaprovação e 33,8% de aprovação  

MARCELO CAMARGO / ABr

Lula vence o 1º turno e Aécio 
vence o 2º, em todos os cenários  

O ex-presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva é apóntado 
pelos entrevistados como ven-
cedor em todos os cenários de 
primeiro turno para as eleições 
presidenciais de 2018, de acor-
do com a pesquisa CNT/MDA. 

Em um cenário no qual o 
principal adversário fosse o tu-
cano Aécio Neves, Lula teria 
22% das intenções de votos, 
enquanto Aécio teria 15,9%, se-
guido de Marina Silva (14,8%), 
Ciro Gomes (6%), Jair Bolso-
naro (5,8%) e Michel Temer 
(5,4%). Brancos e nulos totali-
zariam 21,2%, enquanto o total 
de indecisos, neste cenário, se-
ria de 8,9% dos eleitores.

Em um segundo cenário, 
no qual Aécio seria substitu-
ído pelo governador de São 
Paulo, Geraldo Alckmin, Lula 
teria 22,3% das intenções de 
votos, seguido por Marina Sil-
va (16,6%) e Alckmin ficaria 
em terceiro com 9,6%. Na se-
quência, viriam Ciro Gomes 
(6,3%), Michel Temer (6,2%) 

e Jair Bolsonaro (6,2%). Bran-
cos e nulos totalizariam, neste 
cenário, 24% dos eleitores, en-
quanto 8,8% dos entrevistados 
se declararam indecisos.

De acordo com a pesqui-
sa, Lula foi o candidato mais 
citado nas intenções de vo-
tos espontâneas, com 8,6%. 
Em segundo lugar, o candida-
to mais citado foi Aécio Neves 
(5,7%), seguido por Marina 
Silva (3,8%), Dilma Rousseff 
(2,3%), Michel Temer (2,1%), 

Jair Bolsonaro (2,1%), Ciro 
Gomes (1,2%), Geraldo Alck-
min (0,6%), Joaquim Barbosa 
(0,6%) e José Serra (0,3%).

Para o segundo turno, fo-
ram apresentados quatro ce-
nários. Caso a disputa fosse 
entre Lula e Aécio, o tucano 
teria 34,3% das intenções de 
votos, enquanto o petista teria 
29,9%. Brancos e nulos soma-
riam 28,8% dos votos, enquan-
to 7% se declararam indecisos.

Caso a disputa fosse entre 

Aécio Neves e Michel Temer, 
Aécio ganharia com 32,3% 
dos votos, ante os 15,8% das 
intenções de votos para Te-
mer. O percentual de votos 
brancos e nulos, neste cenário, 
seria 42,2%. Já os indecisos se-
riam 9,7%.

Em um eventual confronto 
de segundo turno entre Aécio 
e Marina Silva, o tucano obte-
ria 29,7% das intenções de vo-
tos, ante os 28% declarados 
para Marina. Brancos e nulos 
totalizariam 34,6% dos votos; 
os indecisos seriam 7,7%.

O quarto cenário projeta-
do pela CNT é o de um con-
fronto entre Lula e Temer. De 
acordo com a pesquisa, se esta 
fosse a configuração de um se-
gundo turno, Lula teria 31,7% 
dos votos, enquanto Temer te-
ria 27,3%. Brancos e nulos to-
talizariam 33,4% dos votos e 
indecisos seriam 7,6%. A mar-
gem de erro da pesquisa é de 
2,2 pontos percentuais com 
95% de nível de confiança.

// Lula vence no primeiro turno 
com percentual de 22%...

RICARDO_STUCKERT

// ...Mas perde para Aécio num 
provável segundo turno 

ROQUE DE SÁ / AGÊNCIA SENADO

// Recuo

Presidente muda e diz 
que não apoiará criação 
de 14 mil novos cargos

Depois de ter sido 
pessoalmente con-
vencido pelo minis-

tro do Planejamento, Dyo-
go Oliveira, o presidente em 
exercício Michel Temer mu-
dou de ideia e decidiu não 
apoiar nem defender a cria-
ção de 14 mil cargos, aprova-
da em um dos diversos pro-
jetos que concedeu reajuste 
aos servidores públicos.

Segundo interlocutores 
de Temer, após uma conver-
sa com o líder do governo no 
Senado, Aloysio Nunes (PS-
DB-SP), no domingo passa-
do, o presidente em exercí-
cio recuou e informou que 
"não vai mais apoiar cargos 
nem o aumento do Supremo 
Tribunal Federal". 

Na semana passada, após 
a revelação de que a Câma-
ra dos Deputados havia au-
torizado a criação de 14 mil 
cargos, Temer chamou Dyo-
go ao Palácio do Jaburu para 
esclarecimentos.

Na ocasião, Dyogo argu-
mentou que "não houve cria-
ção de novos cargos na ad-
ministração federal, que ge-
rasse aumento de despesas". 
"O que houve foi a compen-
sação com a extinção de ou-
tros cargos equivalentes", di-
zia nota oficial. Na ocasião, o 
ministro reiterou que o rea-
juste dos servidores recom-
põe parcialmente as perdas 
da inflação e que essa re-
composição fora diluída em 
até quatro anos.

O presidente do Senado, 
Renan Calheiros (PMDB-
-AL), criticou a postura do 
governo Temer de reajustar 
o salário de diversas catego-
rias de funcionários públi-
cos em todos os Poderes. Os 
projetos foram aprovados na 
última semana pela Câma-
ra e, agora, seguem para o 
Senado.

"Há dias, nós votamos a 
redução do superávit primá-
rio e um déficit de R$ 170 bi-
lhões. Na semana seguinte, o 

governo aprovou na Câmara 
dos Deputados - como sem-
pre acontece - um projeto de 
lei dando aumento aos ser-
vidores públicos", criticou 
o presidente do Senado, di-
zendo que isso "não poderia 
ser ocultado".

CRÍTICAS
Renan disse que é preci-

so que o governo esclareça 
se há, de fato, o déficit fiscal. 
"(Havendo déficit), não po-
demos dar aumento salarial, 
nem criar cargos, nem au-
mentar teto de gastos " O pre-
sidente do Senado foi irôni-
co ao dizer que, se o governo 
aprova aumentos salariais, 
"talvez tenhamos aprovado 
um déficit que não existe".

A presidente afastada 
Dilma Rousseff também fez 
críticas à condução da polí-
tica econômica pelo gover-
no Temer. Ela o acusou de 
"fazer um déficit gigantes-
co" - referência à revisão da 
meta fiscal para um rombo 
de R$ 170,5 bilhões em 2016 
- e de a Câmara ter autoriza-
do, com aval do governo, a 
criação de 14 mil cargos. Dis-
se que os gastos "não bene-
ficiam o conjunto da popu-
lação". "E eu pergunto: com 
que legitimidade?" 

Com apoio do governo, a 
Câmara aprovou 14 projetos 
de reajuste salarial para fun-
cionários públicos com um 
impacto superior a R$ 50 bi-
lhões em quatro anos nas 
contas públicas. 

// Aloysio Nunes (PSDB-SP) foi 
o pivô da mudança

// Avaliação

Governo teme que 
pedidos de prisão afetem 
votações e impeachment

Os pedidos do procu-
rador-geral da Re-
pública, Rodrigo Ja-

not, de prisão de caciques 
do PMDB ao Supremo Tri-
bunal Federal trouxeram 
grande preocupação ao Pa-
lácio do Planalto. A avalia-
ção de interlocutores do pre-
sidente em exercício Michel 
Temer é de que o episódio 
pode atingir a governabilida-
de, com o atraso de votações 
importantes, principalmen-
te das medidas econômicas 
que já estão no Congresso e 
as que ainda serão enviadas 
em breve.

Eles lembram que, além 
do recesso parlamentar em 
julho, em agosto as atenções 
estarão voltadas para os Jo-
gos Olímpicos e as eleições, 
em seguida. Há preocupa-
ção também sobre o impac-
to dos pedidos no proces-
so de impeachment de Dil-
ma Rousseff, embora o Pla-
nalto diga que há convicção 
de que o número de votos 
que garantirá o afastamen-
to definitivo da petista está 
consolidado.

Apesar do discurso, o fato 
de os peemedebistas que es-
tão na mira da Procuradoria 
serem importantes caciques 
do partido também preocu-
pa o governo, porque pode 
haver uma vinculação auto-

mática deles à imagem de 
Temer, o que pode desfavo-
recê-lo no impeachment.

O Planalto acompanhou 
a mobilização dos senado-
res petistas, que contavam 
com os pedidos de prisão 
para ajudar a agravar a ins-
tabilidade do governo Temer 
e a reverter votos de senado-
res indecisos na votação do 
impeachment.

A estratégia do presiden-
te em exercício foi a de tentar 
se distanciar da crise, cum-
prir a agenda normalmen-
te e tentar considerar o pro-
blema como algo restrito ao 
Congresso e ao STF. Inter-
locutores salientaram que a 
possível saída do presidente 
do Congresso, Renan Calhei-
ros, do senador Romero Jucá 
e de Eduardo Cunha, do ce-
nário político possa desarti-
cular o "plano Temer".

// Rodrigo Janot, o causador de 
preocupações 

ELZA FIÚZA / ABr

EDILSON RODRIGUES / CD



4    /  NOVO  /  Natal, Quinta-Feira, 9 de Junho de 2016

Editor: Carlos Magno Araújo      E-mail: carlosmagno@novojornal.jor.br

OpiniãO

Manoel Pereira dos Santos 
foi meu parceiro na utopia de 
fazer um jornal novo em pelo 
Século XXI, quando a idade da 
informática já estava estabele-
cida e aceita: -  O Novo Jornal. 
Nos idos de 2009, quando Na-
tal contava com cinco jornais 
diários, o autor dessas mal tra-
çadas foi demitido do Diário 
de Natal, onde assinava a co-
luna Roda Viva por 25 anos, e 
a idéia de criar um novo jornal 
apareceu e foi amadurecendo, 
meio à vera, meio à brinca. O 
produto editorial seria anco-
rado pela coluna que, muitos 
dos envolvidos naquela aven-
tura, passaram a sentir sua fal-
ta. Mas, para o projeto vingar, 
faltava alguém que tivesse cre-
dibilidade e experiência admi-
nistrativa. E o nome de Mano-
el, que havia se demitido do 
cargo de Reitor da UnP, quan-
do esta foi vendida a um gru-
po internacional, era tudo o 
que se poderia sonhar.

Eu, como ele, já havia pas-
sado dos 65 anos de idade, 
mas, diante do enorme desa-
fio havia esquecido essa ques-
tão de idade, remoçado dian-

te da possibilidade de ter um 
jornal. Um jornal onde eu pu-
desse corrigir tudo que havia 
criticado em 46 anos de exer-
cício initerrupto da profissão 
de jornalista. - Uma verdadei-
ra utopia.

Pois Manoel Pereira, que 
já enfrentava um “linfoma não 
Hodgkin”, há quatro anos, se 
mostrava cansado de ficar em 
casa “sem fazer nada” e veio 
como uma disposição de me-
nino, empenhando o seu cré-
dito pessoal na formação do 
indispensável imobilizado 
que foi feito e na adaptação do 
velho prédio da Ribeira, cons-
truído para ser banco, que vi-
rou construtora e depois re-
partição pública. Com estabi-
lidade financeira o desafio o 

fascinava. Foi ele quem esta-
beleceu as rotinas administra-
tivas e financeiras, gerindo os 
recursos que não eram mui-
tos, mas o bastante para ga-
rantir a garantir a circulação 
(pagando todo mundo – pela 
primeira vez na história da im-
prensa potiguar, os “colabora-
dores” passaram a ser remu-
nerados pela tabela do Sindi-
cato) no espaço de 15 meses. 
Tempo suficiente para o novo 
produto se afirmar – ou não.

Mesmo sem nunca ter 
sido empresário, Manoel Pe-
reira tinha a experiência de 
gestor no serviço público e 
um enorme talento para di-
rigir pessoas e superar difi-
culdades. Uma empresa sem 
tradição, com parcos recur-

sos, tendo a ousadia de enca-
rar concorrentes com mais de 
50 anos no mercado e outros 
já situados e com seu espa-
ço conquistado foi tratada por 
ele como uma nova paixão O 
Novo Jornal ganhou a credibi-
lidade de Manoel Pereira colo-
cando o seu nome e a sua ex-
periência de quem havia sido 
Prefeito de Natal, Secretário 
de Estado em várias oportuni-
dades e Reitor da Universida-
de Potiguar, à serviço de um 
projeto que se propunha a ser 
inovador.

Antes do primeiro núme-
ro chegar às bancas todos os 
envolvidos no projeto do jor-
nal haviam dito o que pen-
savam sobre ele, ajudando a 
formular sua linha editorial 
e estabelecendo um tipo de 
compromisso difícil de se en-
contrar mesmo em empre-
sas tradicionais. Tudo isso co-
mandado por Manoel Perei-
ra dos Santos. A notícia da sua 
morte chegou na madruga-
da  de ontem, empobrecendo 
um Estado carente de talentos 
e deixando os seus amigos na 
orfandade

Sete a zero
 O Tribunal Superior Eleitoral 
sepultou, na noite de terça-
feira, a última tentativa para 
tentar impedir a candidatura 
da ex-governadora Rosalba 
Ciarlini a Prefeita de Mossoró. 
Por sete votos a zero, o 
TSE negou uma apelação 
patrocinada oelo prefeito 
Silveira Junior contra a decisão 
que favoreceu Rosalba na 
guerra das impugnações.

Referência Internacional
Com o objetivo de fazer 
“a internacionalização em 
casa: preparar a UFRN 
para ser uma referência em 
educação internacional” será 
realizado na tarde de hoje, 
no auditório do Centro de 
Educação, reunião do Fórum 
de Coordenadores de Cursos 
de Graduação. Que tratará 
também de outro assunto: 
- Ingresso do Aluno com 
Necessidades Educacionais 
Especiais.   

Melhoria na saúde
 A Prefeitura de Natal 
inaugura, hoje, a nova unidade 
básica de saúde pública 
do bairro da Candelária 
totalmente reformada. É parte 
de um programa de reforma e 
melhoria de quatro unidades, 

onde houve aplicação de 
recursos da ordem de R$ 
721.873,19. Em seguida serão 
entregues as de  Nova Natal 
(terça-feira), Pirandi (quarta-
feira) e das Quintas, na sexta-
feira da próxima semana. 

Aleitamento materno

 A UnP instala, hoje, na 
sua unidade da avenida 
Salgado Filho, uma Sala de 
Apoio à Amamentação, 
para permitir que as mães 
docentes, colaboradoras e 
alunas da Instituição possam 
ordenhar e armazenas leite 
materno, além de contarem 
com ajuda profissional caso 
necessitem de orientação 
sobre a amamentação. Trata-
se de uma ação desenvolvida 
em colaboração com a 
Coordenação Estadual de 
Aleitamento Materno.

Cargos Federais
Entrando no seu 24º Dia, 
o Governo Temer ainda 
não mexeu nos cargos em 
comissão no RN. A própria 
bancada federal se encarregou 
de fazer um inventário desses 
cargos e trabalha num grande 
acordo para levar o assunto 
ao Palácio dos Planalto já 
resolvido entre eles. Dos oito 
Deputados Federais, sete 
votaram pelo Impeachment.

Governo no Seridó
O governador Robinson 
Faria estará, hoje, na cidade 
de Jardim do Seridó, para 
presidir uma solenidade para 
liberação de 600 contratos do 
Programa Microcrédito do 
Empreendedor, executado 
pela Agência de Fomento, 
perfazendo um total de R$ 
11 milhões, rateados em 11 
municípios do Seridó.

Diálogo no MEC
A Reitora da UFRN, Ângela 
Paiva, foi recebida, semana 

passada, pelo Ministro 
da Educação, Mendonça 
Filho, juntamente com 
outros diretores da Andifes 
(Associação Nacional dos 
Dirigentes de Instituições 
Federais de Ensino Superior), 
para apresentar um 
documento com a defesa dos 
projetos em execução. Na sua 
avaliação, abriu-se o diálogo.

Cursos técnicos
O IFRN abriu inscrições 
para os seus diversos cursos 
técnicos, nos seus 17 campi. 
O edital assegura a oferta de 
1.288 vagas. O prazo para as 
inscrições vai até o dia 20 de 
junho.

Ouvidores unidos
O Ouvidor-
geral da União, 
Gilberto 
Waller Junior, 

estará presente, hoje, em 
Natal, para participar do 
6º Encontro de Ouvidores 
do RN, que se realizará no 
auditório da Maternidade 
Januário Cicco, reunindo 
em um mesmo ambiente 
os Ouvidores do Estado 
e diversos gestores e 
profissionais do serviço 
público para compartilhar 
experiências.

parceiro da Utopia

ZUM  ZUM  ZUM

Adeus, Manoel
O Rio Grande do Norte perdeu ontem uma grande figu-

ra pública. Sociólogo que ocupou cargos de destaque e pro-
jeção, como prefeito de Natal e secretário de Planejamento e 
Administração em mais de um governo, Manoel Pereira é da-
queles de quem se pode dizer que viveu para servir.  

O traquejo com a administração pública foi levado para 
a esfera privada ao ocupar, sempre com brilho, funções no 
Sesc e na UnP, a Universidade Potiguar. Todos os que desfru-
taram de seu convívio no NOVO recordam do modo austero 
com que geria, mas principalmente do ser humano que des-
pontava nas ocasiões mais difíceis. 

Como primeiro diretor adminstrativo e financeiro do 
NOVO, um dos responsáveis pela fundação do jornal em 
2009, Manoel Pereira deixou vasto aprendizado, principal-
mente o do convívio respeitoso. Estava sempre pronto a aju-
dar. Os móveis da sala de reuniões, por exemplo, trouxe de 
sua casa. Fez questão. Era, na prática, um facilitador, buscan-
do sempre a alternativa mais justa.

Sua morte encheu de tristeza os que com ele conviveram, 
principalmente os que acompanharam de perto o enfrenta-
mento da doença contra a qual lutou com o mesmo deste-
mor com que enfrentava as adversidades que iam surgindo 
à sua frente. 

Dele não se pode dizer, em momento algum, num epi-
sódio sequer, que foi um derrotado. Manoel Pereira foi um 
exemplo de vencedor. Jamais fugiu à luta, ainda que ela pa-
recesse perdida. Foi leal, sempre, com os companheiros. Os 
adversários - quando surgiam em decorrência dos posicio-
namentos políticos que adotou - tinham-no não na conta de 
um radical, mas de alguém que era firme nas ideias, e nos ide-
ais, que defendia, mas sempre disposto ao diálogo.

Num momento em que a administração pública pas-
sa por inúmeras reformulações, em razão dos novos instru-
mentos de que os gestores dispõem, e em que a classe polí-
tica sofre com denúncias de corrupção e profundas investi-
gações relacionando políticos com desvios de recursos pú-
blicos, Manoel Pereira é um exemplo de integridade que 
merece ser ressaltado.

As manifestações em sua memória divulgadas desde as 
primeiras horas de ontem, quando anunciada a sua morte, 
dão bem a dimensão do quanto era querido e respeitado. Até 
no Senado sua lembrança e seu perfil de homem público fo-
ram destacados. De Natal e do interior, inúmeras as notas ofi-
ciais lamentando a morte de Manoel Pereira. O Rio Grande 
do Norte perdeu um grande ser humano, um exemplo de ho-
mem público e um gerente de coração gigante 

Com alguns anos de atraso cheguei lá. Endereço  nobre: 
Lar Espírita Alvorada Nova (LEAN), ponto de luz localizado 
na estrada Cajupiranga, bairro da Liberdade, em Parnamirim. 
Foi domingo passado (03), durante um café cultural realizado 
todo primeiro domingo do mês. Mesa farta e apetitosa, servi-
ço para quase duzentas pessoas, o clima de alegria, dessa vez, 
foi embalado pelo grupo paulista Bênção de Paz, que faz um 
som interessante, eclético e criativo, misturando música gos-
pel com Beatles, mesclando letras do padre Marcelo Rossi 
com a harmonia do reggae, exaltando a fina flor da poesia de 
Caetano, Gil e Tim Maia – e até do iconoclasta Walter Franco.

Mas essa casa não vive só de festa, não. Promove uma 
ação de assistência social relevante, abrigando dezenas de 
idosos deserdados do convívio familiar e social, a quem ofe-
rece mais do que acolhida básica necessária à sobrevivên-
cia material: senhores e senhoras de idade avançada rece-
bem também cuidados especiais para a saúde e o bem-es-
tar espiritual. 

Fundado no início da década de 90 por iniciativa de Maria 
Dagmar Falcão de Melo e seu esposo José Euclides de Melo 
– ela, ex-presidente da Federação Espírita do Rio Grande do 
Norte; ele, comerciante -, o LEAN foi erguido em área doada 
pelo casal, que comandou a construção em parceria com fa-
miliares e amigos e com amigos e familiares dividiu a respon-
sabilidade de administrar o lugar mantido por meio de doa-
ções e atividades beneficentes como o próprio café cultural. 

 Dagmar Melo desencarnou no dia 17 de agosto de 2013, 
uma semana antes de completar 89 anos de idade, e desde 
então seu legado na área do trabalho benemérito vem ten-
do continuidade pelas mãos do filho Jacob Melo, engenheiro 
civil e pós-graduado em psicanálise clínica, atualmente uma 
referência internacional na cura da depressão pelo magnetis-
mo, tema que aborda em vários livros publicados, palestras e 
conferências que ministra por toda a parte.

O próprio Jacob Melo conta que foi acometido por uma 
forte depressão, doença que atinge milhões de pessoas no 
mundo todo, a qual denomina Dama do Inexistir. Durante 42 
dias mergulhou num sofrimento intraduzível, embora tenha 
magistralmente conseguido expressar em alguns de seus es-
critos todo o pânico mental que experimentou neste período.

Trata-se de uma experiência dolorosa que, por sinal, im-
pulsionou as pesquisas e estudos que desenvolvia com pas-
ses magnéticos antes mesmo da crise depressiva, passando a 
entender melhor  todos os aspectos configurados neste mal, 
detectando caminhos e técnicas corretas para serem aplica-
das nestes casos. Os frutos atestam o trabalho.   

Editorial rodaviva@novojornal.jor.br

DO PROCURADOR-GERAL DA REPÚBLICA, 
RODRIGO JANOT, SOBRE OS PEDIDOS DE 
PRISÃO PARA OS PRESIDENTES DO SENADO E 
DA CÂMARA QUE TERIA FEITO AO SUPREMO 
TRIBUNAL FEDERAL.

“Não confirmo nada”.

• Começa, hoje, no Centro de 
Convenções, o 1º Congresso de 
Corretores de Seguros do Nordeste.
•  A Quinta Jurídica, de hoje,  
discutirá o Estatuto da Pessoa com 
Deficiência.
• Hoje é o Dia do Porteiro. E Dia da 
Imunização.

• Beatriz Madruga lança, hoje, seu 
livro de contos “Em fim, nós” pela 
Editora Novos Escribas.
• Era só o que faltava: - Prenderam 
o japonês da Federal...
• Pega da mentira: Agenda do 
Planalto desmente Dilma sobre 
encontros com Marcelo Odebrecht.

• Na programação da Semana 
dos Namorados, o Praia Shopping 
oferece a partir de hoije ambiente 
para relax dos enamorados.
•  O Norte Shopping mantém a 
programação da Quinta do  
Humor. Hoje com o cearence  
Dion Queiroz.

• Completa 60 anos, hoje, da 
inauguração do prédio do Ginásio 
Diocesano Santa Luzia, de 
Mossoró..
• Vereadores de Mossoró votaram 
o próprio aumento. Subsídios 
passaram de R$ 9.600,00 para R$ 
12.600,00.

Artigo Moura Neto
Jornalista    mouraneto@novojornal.jor.br

Magnetismo no LEAn
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Vicente Serejo
Jornalista    vicenteserejo@novojornal.jor.br
novojornal.jor.br/blogs/srredator

Cena 
Urbana

Diretor geral Fernando Laudares. Executivo de administração e finanças Manuel Micó. Conselheiro de relacionamento com comunidades e marcas 
Carlos Magno Araújo. Executivo de conteúdo e engajamento com a audiência Everton Dantas. Executivo de inovação digital e experiência do usuário 
Paulo Moreira. Gerente de negócios Bibiana Simonetti. 
WhatsApp: (84) 99113-3526. Fones (84) 3342-0369 / 3342-0358 / 3342-0380. redacao@novojornal.jor.br / pauta@novojornal.jor.br / comercial@novojornal.jor.br /
assinatura@novojornal.jor.br. Para assinar (84) 3342-0374. Av. Hermes da Fonseca, 384 - Petrópolis - CEP  59020-000, Natal-RN.

IV – É livre a manifestação do pensamento, sendo vedado o anonimato. (Constituição Federal – Artigo 5°). Os artigos assinados por colaboradores são de responsabili-
dade dos autores e não refletem necessariamente a opinião do NOVO JORNAL. O jornal não pode ser responsabilizado pelas informações usadas nestes textos ou por 
prejuízos de qualquer natureza em decorrência do uso ou da divulgação dessas informações.

Não é pequeno o chama-
do rombo da previdência so-
cial, nem será raso o deba-
te em torno da sua reforma. 
O desafio começa na insegu-
rança dos números - R$ 131 
bilhões segundo o orçamen-
to da União para este ano e 
R$ 146 bilhões apontados 
pela revisão do governo Mi-
chel Temer, valor já aprova-
do pelo Congresso Nacional. 
Projeções feitas pela área téc-
nica indicam o pior, segundo 
está nas páginas da Folha de 
S. Paulo: a tendência é cres-
cer, sempre, com ou sem mu-
danças estruturais.

O proselitismo político 
que eclodiu com a explosão 
da crise que derrubou o Go-
verno Dilma mais uma vez foi 
o manto com o qual Michel 
Temer tenta deixar no passa-
do, e, preferencialmente na 
conta dos trabalhadores um 
rombo que tem também for-
te contribuição do setor pri-
vado, quase sempre paladino 
implacável a acusa a dúvida 
como resultado unicamen-
te nascido de investimentos 
na área social. Cada lado que 
emende o enredo como mais 
lhe convém segundo os seus 
interesses.  

Não é bem assim. Da mes-
ma maneira que o ministro 
Henrique Meirelles alertou 
para a hora da desoneração 
que beneficia centenas e cen-
tenas de empresas - impostos 
não cobrados que vão ser ou-
tra vez pagos aos cofres pú-
blicos - também na previdên-
cia há benesses que precisam 
também ser desativadas. Se-
gundo as centrais de traba-
lhadoras a simples mudan-
ça de regras pode somar este 
ano algo em torno hoje de R$ 
17,6 bilhões de isenções da-
das ao agronegócio e entida-
des filantrópicas.

Segundo dados divulga-
dos pelo Fórum da Previdên-
cia, realizado ainda no gover-
no Dilma, os cortes mostram 
que o fim dos benefícios - in-
sustentáveis numa crise pro-
funda como a vivida pela eco-
nomia brasileira - evita a mu-
dança de regras de acesso aos 
benefícios como a fixação de 
idade mínima. É bom não es-
quecer: é uma questão fecha-
da pelas duas centrais, unem 
petistas e não petistas daí a 
estratégia do Governo Mi-
chel Temer de tanger o de-
bate até a posse definitiva na 
presidência.

Não pensem os novos 
governantes que o fenôme-
no das ruas ficou um escra-
vo obediente da Federação 
das Indústrias de São Paulo 
e seus patos amarelos e relu-
zentes. Não são índios aque-
les e aquelas que enchem as 
ruas, avenidas e praças nos 
seus protestos a quem o po-
der pode apascentar presen-
teando espelhinhos. São ci-
dadãos e cidadãs inconfor-
mados com a classe política 
brasileira e seus desmandos. 
E voltarão às ruas se amanhã 
nada for feito daquilo que um 
dia lhes foi prometido.

A dubiedade do novo go-
verno, se não for contida a 
tempo, e se a retórica não ga-
nhar firmeza diante da opi-
nião pública hoje antena-
da e aquecida pode jogar de 
novo as multidões nas ruas. 
Se o governo tem um Minis-
tério da Transparência, e para 
ele nomeou um ex-ministro 
de Corte Superior, que hon-
re em toda a plenitude o seu 
próprio gesto. A transparên-
cia não convive com meias-
-verdades, com meios-tons 
que ensombram a realidade a 
ser iluminada pelo sol claro e 
forte da opinião pública.

E o rombo?

“Os seres humanos sempre 
gostam de se enganar com 
ilusões românticas”.
João Pereira Coutinho

1. TÁTICA
A maior dissimulação do 

Poder Judiciário não é aprovar 
aumento de 41% em plena cri-
se, percentual que seria acusa-
do de injusto, mesmo corrigin-
do a inflação, se qualquer ou-
tra categoria reivindicasse.

2. SENTIDO
Não se discute, nesta hora, 

se é justo. A própria inflação 
justificaria o princípio da cor-
reção do valor. A questão é 
não ser prioritário, como mi-
nistros do Supremo, com salá-
rio de R$ 32 mil, casa e carro.

3. EFEITOS
Mais: o problema é o efei-

to cascata nos estados e muni-
cípios elevando a despesa de 
pessoal que hoje fere o limite 
prudencial, no caso de tribu-
nais com reajuste de salários, 
aposentadorias e suas pensões. 

4. PERDA
O Judiciário com privilégio 

injustificável em momento de 
grave crise econômica perde 
sua condição exemplar. Por 
muito menos, em nome da lei 
e do bom senso, foi draconia-
no com os seus servidores. 

PETISMO - A senadora 
Fátima Bezerra, na sua 
litúrgica sagração ao PT, fala 
em desmonte da educação 
quando a sociedade tem os 
olhos da vigilância. É inócuo 
partidarizar uma realidade 
que até agora não ocorreu.

VÍCIO - Não é este o debate 
que a sociedade trava neste 
momento e, por isto, será 
inútil a palavra da senadora 
como uma paladina do PT. 
A sociedade, agora, quer 
cobrar, vigiar e punir os 
culpados do Lava Jato.

HOJE - Tem a quinta-feira 
literária na Livraria Nobel, 
ação conjunto com a União 
Brasileira de Escritores. A 
conversa vai reunir Tomislav 
Feminick e Aluizio Matias. 
Começa ai pelas 19 horas, na 
boca da noite.

FOGO - Já definido o 
esquema de segurança da 
corrida dos Soldados do Fogo, 
dia 2 de julho. Se toda ação 
da polícia fosse programada 
com essa antecedência e rigor 
a sensação de insegurança 
seria bem melhor.

TRINTA - Será dia 19 de julho 
a sessão solene da Academia 
Norte-Rio-Grandense de 
Letras para marcar trinta 
anos da morte de Câmara 
Cascudo com uma mesa 
sobre aspectos de sua vida e 
sua obra intelectual.

DETALHE - Logo depois das 
falas sobre Cascudo, no salão 
nobre, Diógenes da Cunha 
Lima lança a quarta edição
do seu livro ‘Câmara 
Cascudo, um brasileiro feliz’, 
agora com um dicionário do 
humor cascudiano.

BUSTO - A família doará 
cópias autênticas do busto 
de Manuel Dantas feitas 
do original do escultor 
Hostílio Dantas para as duas 
escolas que o adotam como 
patrono nos 150 anos do seu 
nascimento. Em 2017.

AINDA - Enquanto isto, estão 
sendo digitados os livros 
de Manuel Dantas para as 
novas edições, iniciativa do 
presidente da Academia, 
Diógenes da Cunha Lima, 
que tem o escritor como 
patrono de sua cadeira.

BLOGS - O Planalto cortou 
a verba no valor de R$ 8 
milhões mensais destinados 
ao pagamento dos chamados 
blogs simpáticos ao governo 
do PT. Aqui há blogs 
simpáticos? A quais poderes 
desta Aldeia Velha?

VALEU - Foi positivo para 
o ministro Henrique Alves, 
do Turismo, a redução de 
25 para 6% da alíquota paga 
pelas agências de turismo 
nas operações no exterior. 
Daí a homenagem que 
recebeu dos do turismo.

FIRME - O vereador tucano 
Gildásio Figueiredo avisa 
que não abre nem para um 
trem de sua candidatura a 
prefeito de Parnamirim. São 
boatos de línguas viperinas 
as versões que dão conta de 
sua desistência.

VIVA! - Amanhã, sexta, a 
partir das 19h, nas arcadas 
do Clube de Rádio Amadores 
- Alexandrino de Alencar, 
1004 - o lançamento de Viva 
Ivan!, livro-homenagem ao 
professor Francisco Ivan 
agora aposentado.

PALCO

CAMARIM

Homenagem
Emocionante depoimento de Cassiano Arruda Câ-

mara sobre Manoel Pereira, falecido hoje, no Periscope
Viktor Vidal 
Via Twitter

Doações
Curiosamente, as doações das grandes empreitei-

ras aos partidos políticos tiveram uma queda de 92%. As 
empreiteiras investigadas pela Operação Lava Jato dei-
xaram de ser generosas com os políticos. Como os gran-
des empreendimentos foram paralisados, principalmen-
te na Petrobras, os recursos movimentados diminuíram 
drasticamente. Em 2013 o PT arrecadou R$ 79 milhões. 
Somente o PT, PMDB e PSDB fecharam o ano de 2015 
com um superávit de R$ 56,6 milhões. Em 2013, os valo-
res declarados ao TSE pelos três principais partidos to-
talizou R$ 119 milhões, valor 13,8 vezes maior que em 
2015. Em 2015 a União repassou R$ 811 milhões aos par-
tidos. Mesmo assim, continua sendo um excelente negó-
cio ser filiado a um partido político no Brasil.
José Carlos Saraiva da Costa
Via email

Concurso
A prefeitura quer manter contratos precários de tra-

balho quando já existem aprovados num concurso ho-
mologado. Isso é um desrespeito aos aprovados e ao ser-
viço público.

Pela seriedade do funcionalismo público!
Isabella Costa
Via Facebook

Futebol
Conforme a Revista Placar, o Campeão dos Campe-

ões é o ABC de Natal e não o Amércica, como está em 
seu hino.
Natércio Costa
Via email

cartas@novojornal.jor.br

WhatsApp
(84) 99113-3526

@NovoJornalRN
facebook.com/novojornalrnnovojornal.jor.br

O leitor pode fazer a sua denúncia neste espaço enviando fotografias

Conecte-se

Um pouco de 
autocritica

O atual processo de rejeição generalizada de nossa 
classe política é motivado, em grande medida, por uma 
total miopia de seus líderes em perceber nisso uma pos-
sibilidade de uma autorreflexão real e correta de seus er-
ros passados. 

Assim como ocorre no meio empresarial e, até mes-
mo, em nossa esfera pessoal, o recebimento de críticas e 
rejeições é sempre um processo doloroso e, muitas ve-
zes, incompreendido por parte daqueles que estão sen-
do criticados. É natural que, em um primeiro momento, 
busquemos rejeitar o criticismo alheio. Partimos então 
em busca de razões que sempre nos levam a isentarmos 
dessas más avaliações. Criamos “verdades” para encobrir 
o óbvio e vemos os criticadores como a fonte do proble-
ma. Acreditamos que, provavelmente, ou eles estão er-
rados em seus julgamentos, ou são mal-intencionados. 
Vimos isso acontecer claramente nos dias de hoje en-
tre os partidos políticos que, antes de olhar internamen-
te para seus problemas reais, preferem buscar desquali-
ficar aqueles que os criticam. Afinal de contas, em sua re-
tórica, tais críticas somente podem vir de pessoas aliena-
das, tendenciosas ou influenciadas por terceiros. Ainda 
mais nefasto é a busca contínua pelo “inimigo externo”. 
Os partidos buscam sempre enumerar seus inimigos re-
ais e imaginários como a fonte máxima da manipulação 
e da vilania que impera contra seus atributos nobres e 
quase perfeitos. A imprensa, as alianças espúrias, memó-
rias do passado, enfim, tudo serve para esconder o que 
realmente pode estar errado da “porta para dentro”.

Fechados em suas estratégias de “avestruz”, os parti-
dos preferem não ver seus próprios erros e seguem de-
fendendo fortemente seus membros, como uma seita ou 
uma irmandade onde seus integrantes e suas estratégias 
são tratadas como intocáveis ou verdadeiros dogmas. 
Dessa forma, perdem uma grande oportunidade de refle-
tir sobre aquilo que fizeram e que, de uma forma ou outra, 
contribuí nos altos índices de rejeição vistos atualmente.

É triste perceber que tal conduta ainda está longe de 
acabar. O arrefecimento da batalha apenas incrementa a 
cegueira e a defesa de suas linhas de batalha, mesmo as 
mais erradas e absurdas. Políticos de ambos os lados, en-
volvidos em atos espúrios, aproveitam-se desse momen-
to e são acobertados por seus pares. Não existem críti-
cas às próprias falhas cometidas, apenas uma retórica 
de desmerecimento do oponente. Nada de novo surge 
como proposta para melhorar a percepção dos insatis-
feitos e os partidos se fecham e seguem no esforço des-
medido de provarem-se certos, mesmo quando, lá no 
fundo, sabem que estão terrivelmente errados. 

No mundo empresarial, essa ausência de autocriti-
ca e miopia desmensurada já gerou incontáveis casos 
de desastres, como a Kodak e a Olivetti (que preferiram 
“desqualificar” as novas tecnologias que surgiam) e a Pa-
nAm e a Varig (que preferiam sempre olhar para os “ini-
migos externos” do que fazer uma real correção de seus 
erros internos). Será que nossos partidos terão o mesmo 
destino? O tempo para a autorreflexão e para uma mu-
dança real está cada vez mais curto....

Plural Marcus Peixoto
Presidente da UnP    marcuspeixoto@novojornal.jor.br
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Nas redes O melhor do que acontece nos 
nossos canais digitais, você vê aqui 

Delação premiada, um bem ou um mal
A Delação ficou notória aos ser usada na Itália pelo Juiz 

Giovanni Falconne nos anos 90, na Operação Mãos Limpas 
contra a Máfia e Políticos envolvidos em corrupção! No Bra-
sil, a lei 8.072 de 1.990 contra crimes hediondos já previa a 
utilização da colaboração premiada, que só foi aperfeiçoa-
da, entretanto, em 2013, com lei 12.850, e agora também é 
utilizada no combate à corrupção do chamado “colarinho 
branco". 

O meio jurídico se divide quanto a sua utilização: uns de 
acordo, outros contra, com justificativas jurídicas muitas ve-
zes pertinentes! A nossa maior conquista em termos de com-
bate à corrupção, a operação Lava Jato, só teve e está tendo o 
êxito graças principalmente ao instrumento da delação/cola-
boração premiada, permitindo que investigações fossem elu-
cidadas e que "pela primeira vez neste país" (o bordão de um 
dos principais investigados) estejam presas e condenadas 
pessoas que a nossa sociedade jamais pensou em ver!

Maquiavel disse: "os fins justificam os meios", pois a dela-
ção é uma imensa ferramenta de elucidação de crimes. En-
tretanto não custa dizer que torna o Delator uma figura ab-
jeta e execrável diante da própria sociedade. O delator, ape-
sar do custo/benefício advindos da sua colaboração, jamais 
conseguirá viver em paz com a sua consciência! A humani-
dade não perdoa a traição, exemplos é que não faltam, o mais 
conhecido foi Judas Iscariotes. E quem não se lembra de Jo-
aquim  Silvério dos Reis,  Calabar, e tantos outros que  são  
exemplos da repugnância que a história e sociedade dá aos 
traidores!

Que se cuidem Paulo Roberto Costa, Nestor Ceveró, Al-
berto Youssef, Sérgio Machado, talvez o mais asqueroso de-
les, Marcello Odebrecht e outros, eles prestaram uma gran-
de ajuda à Justiça do Brasil, entretanto apesar de minorarem 
suas penas com a sociedade, a alcunha de traidores lhe será 
estigmatizada até os fim dos seus dias!
Eduardo Gomes
Via NOVOWhats

Para ser o próximo leitor a receber diariamente as notícias 
e boletins no NOVOWhats no seu celular, basta adicionar 
o número 991133526 no seu WhatsApp e nos enviar uma 
mensagem com seu nome e bairro.
 
Quer acompanhar o NOVO pelo canal “NOVO no Tele-
gram”? Acesse: bit.ly/novotelegram.
 
Também estamos no WhatsApp, Twitter, Facebook, Insta-
gram, Snapchat, Youtube (todos esses com o perfil novojor-
nalrn), app NOVO Digital e pelo portal: novojornal.jor.br.

Cadastre-se: (84) 99113-3526

O NOVOWhats publica as histórias que os nossos 
leitores enviam através do WhatsApp

NOVOWhats

+LIDASDESTAQUES NOVO
CLIQUE

Corre que a votação da nossa promoção 
‘Sua paixão pode virar notícia’ tá a todo 
vapor no Facebook. Curta, comente e 
compartilhe na sua história preferida e 
ajude o NOVO a propagar o amor.

Leitor interativo mandou o aviso e a gente 
publicou: Caminhão da CAERN cai em 
buraco no Panatis 2 e rompe tubulação, 
dificultando o trânsito na área. Com a gente 
é assim, notícia quente a toda hora!

Quem tem o App NOVO Digital tem 50% 
de desconto em até 01 ingresso, no valor 
de inteira, para ‘BEATLES ABBEY ROAD - 
The Ultimate Tribute’. Massa, né? Corre no 
nosso Twitter e saiba mais detalhes.

Empresário do setor 
hoteleiro é morto a tiros em 

Ponta Negra:

Japonês da Federal é preso 
em Curitiba: 

Pai e filha iniciam campanha 
para financiar livro de 

quadrinhos:Registro feito por um leitor, mostrando a beleza natural 
do sol nascente. Para mais cliques assim, acompanhe 
nosso Instagram.

Gérson de Castro
Jornalista    gersondecastro@novojornal.jor.br

Jornal da Redação

A transformação do 
PMDB: de Ulysses a 
Lava Jato

TRANSPARÊNCIA
O Ministério Público Fede-
ral divulgou uma nova edição 
do Ranking da Transparên-
cia, classificação dos Portais 
da Transparência de Estados 
e Municípios. No Rio Grande 
do Norte, as prefeituras mu-
nicipais avançaram na com-
paração com a edição ante-
rior, divulgada em dezembro 
de 2015. A nota média pas-
sou de 2,90% para 4,68%, num 
incremento de 61 por cento. 
Dos 167 municípios, 120 me-
lhoraram suas notas, 14 man-
tiveram a anterior e outros 33 
pioraram. 

TRANSPARÊNCIA II
Viçosa, no Alto Oeste, foi o 
único município a tirar nota 
10, enquanto 83 municípios 
ficaram com notas abaixo de 5 
e outros 15 ficaram com nota 
zero. O Portal da Transparên-
cia do Governo do Estado pas-
sou da nota 7,8 na edição an-
terior para a nota 9,2, colocan-
do o estado em 8º lugar no 
País. O Portal da Prefeitura de 
Natal passou de 6,5 para 7,7, o 
que deixou a capital potiguar 
em 19º lugar no ranking das 
capitais brasileiras. 

TRANSPARÊNCIA III
O que deixa intrigado é como 
algumas prefeituras, em um 
País que se acostumou nos úl-
timos anos, a discutir Trans-
parência e vive os efeitos da 
Lei da Acesso à Informação, 
ainda recebem nota zero. No 
RN, são elas: Afonso Bezerra, 
Caiçara do Norte, Caiçara do 
Rio do Vento, Caraúbas, Felipe 
Guerra, Galinhos, João Dias, 
José da Penha, Lagoa Salgada, 
Messias Targino, Monte Ale-
gre, Monte das Gameleiras, 
Pedra Grande, Pedra Preta e 
Rafael Fernandes.

DESMENTIDO
A informação, distribuída pela 
assessoria do deputado Carlos 
Augusto Maia (PSD), pré-can-
didato a prefeito de Parnami-
rim, de que vários partidos ha-
viam entrado na disputa para 
indicar seu companheiro de 
chapa, surtiu o efeito contrário 
ao desejado. O vereador Gildá-
sio Figueiredo, do PSDB, além 
de reafirmar que continua 
como pré-candidato, esclare-
ceu que o partido não está fa-
zendo qualquer tipo de nego-
ciação para ocupar cargo.

PLANO DE VOO
Parte da diretoria da Associa-
ção Norte-riograndense de 
Criadores (Anorc) se reuniu 
na semana passada, em um 
hotel do município de Serra 
de São Bento, no Agreste, para 
discutir e formular o plano es-
tratégico da gestão que tem 
mandato até maio de 2018. 
Sob o comando do presiden-
te Marcelo Passos, os direto-
res definiram o plano de voo 
que será seguido pela entida-
de. Detalhe: cada diretor pre-
sente ao encontro custeou sua 
própria estadia.

SEGURANÇA
Os promotores de eventos ju-
ninos devem ficar atentos ao 
Parecer Técnico 004/2010, do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Estado, que regulamenta 
as questões de segurança re-
lativas a eventos temporários. 
A documentação tem que ser 
apresentada com cinco dias 
de antecedência e a vistoria 
solicitada no mínimo 48 horas 
antes do evento. O documento 
define as condições mínimas 
necessárias para a realização 
de eventos. Quem não cum-
prir, não vai pular fogueira.

TURISMO
Numa tentativa de diminuir 
os estragos feitos pela citação 
do seu nome feita pelo procu-
rador-geral da República, Ro-
drigo Janot, em denúncia en-
caminhada ao Supremo Tri-
bunal Federal, o ministro do 
Turismo, Henrique Alves, di-
vulgou elogios à sua atuação. 
Elogios que partiram de veí-
culo de comunicação especia-
lizado na cobertura do setor 
do Turismo e também do pre-
sidente da entidade que con-
grega as empresas que promo-
vem cruzeiros marítimos.

REFIS
Precisando desesperadamen-
te reforçar caixa, a administra-
ção do governador Robinson 
Faria vai enviar à Assembleia 
Legislativa mensagem com 
projeto de lei que pede a au-
torização dos parlamentares 
à realização de um novo RE-
FIS, para facilitar o pagamento 
de dívidas. O esforço tem sido 
grande na casa para viabilizar 
os pedidos do governo. E tudo 
tem passado pelo gabinete do 
presidente da Assembleia, de-
putado Ezequiel Ferreira. 

Numa noite de 1989 eu tive a honra e satisfação de 
acompanhar a comemoração do aniversário do “Senhor 
Diretas”, como era chamado o deputado Ulysses Guima-
rães, presidente nacional do PMDB. Foi nos jardins da 
residência do então governador Geraldo Melo, no bairro 
de Lagoa Nova, na capital potiguar. O bolo, encomenda-
do pela gentil dona Edinólia Melo, então primeira-dama 
do Estado, tinha o formato da Bandeira Nacional. 

Não foi um aniversário qualquer. Era uma despedi-
da. O Doutor Ulysses, que havia, um ano antes, promul-
gado a Constituição mais democrática da história da Re-
pública brasileira, vivia uma situação delicada. Era can-
didato do PMDB à Presidência da República. Mas boa 
parte do seu partido, que ele bravamente conduzira no 
rumo da redemocratização do País, não o apoiava. O 
marido de dona Mora, que no auge da ditadura se dis-
pusera a percorrer o País como anti-candidato e enfren-
tara os cães de Antônio Carlos Magalhães, estava sendo 
imolado. 

Com uma bancada significativa, que cresceria mui-
to mais ao longo das décadas seguintes, o PMDB com 
suas lideranças mais jovens estava preocupado em ocu-
par espaços. Doutor Ulysses insistira em ser candidato 
numa campanha que terminou sendo polarizada pelo 
deputado e ex-líder sindicalista Luiz Inácio Lula da Silva 
e o ex-governador de Alagoas Fernando Collor de Mello. 
Nomes proeminentes do PMDB, como os senadores 
Fernando Henrique e Mário Covas, haviam deixado a le-
genda para fundar o PSDB. 

O Doutor Diretas estava praticamente só. Patinava 
nas pesquisas. E recebeu pouco mais de 4% dos votos. 
Um dos principais líderes do processo de redemocrati-
zação havia cumprido sua missão. Entregara ao povo a 
nova Constituição, não sem antes declarar “ódio e nojo 
à Ditadura”.  

Muita coisa aconteceria na vida pública brasileira a 
partir daquela noite quente de outubro de 1989. Collor 
ganhou a eleição, tomou posse, confiscou a Poupança 
e, abatido por denúncias de corrupção feitas com a aju-
da do próprio irmão mais novo, Pedro Collor, seguiu em 
queda livre até sofrer o impeachment no final de 1992.  
Doutor Ulysses, que teve atuação destacada no proces-
so de impeachment de Collor, não viveu para ver o novo 
governo. Morreu em outubro de 1992, em acidente de 
helicóptero no litoral do Rio de Janeiro. Seu corpo jamais 
foi encontrado.

O PMDB, sem a presença de Ulysses, virou uma fe-
deração de lideranças regionais. Vários PMDBs diferen-
tes, sob o comando de Orestes Quércia, Michel Temer, 
Jáder Barbalho e tantos outros. Dos tempos do “Senhor 
Diretas” só a bandeira e uma velha chama na logomarca. 
Agora, que o País assiste, escandalizado, a outro proces-
so de impeachment, a Operação Lava Jato expõe as vís-
ceras do partido da redemocratização.

Com as delações premiadas, os áudios com as con-
versas indiscretas e reveladoras dos bastidores da Repú-
blica, e o pedido de prisão para o ex-presidente José Sar-
ney e os senadores Renan Calheiros e Romero Jucá, e o 
deputado Eduardo Cunha, percebe-se que, sem Ulysses, 
o PMDB se transformou. De um partido cercado de es-
peranças em uma legenda cercada de denúncias de cor-
rupção por todos os lados.
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“Toinho é um pro�ssional dedicado, amigos 

dos amigos, sinônimo de requinte e bom 

gosto. Nos seus 40 anos de jornalismo, 

desejo ainda mais sucesso. Parabéns!”.     

“Toinho Silveira é nome de destaque na 

história do jornalismo e do colunismo social 

do Rio Grande do Norte. Seus 40 anos de 

atividade são uma prova do comprometi-

mento e seriedade do seu trabalho, e têm 

como testemunhas as grandes amizades que 

ele vem consolidando ao longo de sua 

carreira. Tenho a alegria de estar entre esses 

amigos e de contar com seu talento e 

brilhantismo no nosso Governo. Toinho, que 

venham mais e mais décadas de sucesso, 

com muitas celebrações! Um abraço do 

amigo Robinson Faria”.  

“Toinho não é só um amigo querido. Toinho 

é um jornalista que o Rio Grande do Norte 

aprendeu a admirar. Ao longo desses 40 

anos de atividade, ele conquistou o carinho 

de muitos e a atenção de que todos. O que 

ele faz ganha sempre um brilho diferente e é 

garantia de audiência. Se é na TV, nas colu-

nas de jornais ou comandando alguma insti-

tuição, Toinho coloca sua marca e seu 

talento transformador. O que, muitas vezes, 

é simples torna-se algo grandioso e especial. 

Eu acredito que o nosso estado deve muito 

ao trabalho de Toinho, principalmente 

porque durante essas quatro décadas, além 

do jornalismo social, ele nunca deixou de 

praticar trabalhos comunitários envolvendo 

as mais diversas regiões do estado. Toinho é 

uma pessoa sensível que sabe valorizar a 

arte em todas as suas formas. Por isso, 

merece não só o nosso aplauso, mas o nosso 

reconhecimento”.  

“Comemorar 40 anos de vida pro�ssional 

de Toinho Silveira signi�ca, antes de mais 

nada, celebrar toda uma vida dedicada ao 

colunismo social do Rio Grande do Norte. 

Pioneiro da área, ele conseguiu, no 

decorrer do tempo, angariar o respeito da 

sociedade, publicando informações 

importantes e con�áveis. O público leitor e 

também os telespectadores que costumam 

sintonizar seus programas reconhecem em 

Toinho Silveira um jornalista não apenas 

voltado para noticiar os bastidores da vida 

social, mas, sobretudo, informações 

exclusivas e também noti�cações de 

utilidade pública. Por isso, quero mandar o 

meu abraço para este pro�ssional que cada 

dia é mais admirado, não apenas por sua 

capacidade de comunicação, mas também 

pela importante colaboração que presta à 

cultura, à arte e a administração pública 

potiguar. PARABÉNS!”.  

“Minha homenagem ao jornalista Toinho 

Silveira pela competência e pro�ssionalismo 

durante tantos anos. Além disso, Toinho é 

uma pessoa muito querida por todos pelo seu 

trabalho e temperamento sempre respeitoso”.   

Robinson Faria 
Governador do RN

 Luiz Almir
Vereador de Natal

“Sou amigo de Toinho Silveira durante estes 

seus 40 anos de jornalismo e conheço bem 

sua atuação no jornal, no rádio, nas emisso-

ras de televisão e agora na internet, sempre 

com muito pro�ssionalismo. Toinho Silveira é 

um ícone da comunicação e da sociedade do 

Rio Grande do Norte”.

“Ao longo dos últimos 40 anos Toinho 

Silveira vem percorrendo a trilha do 

jornalismo relatando histórias das pessoas 

que fazem o dia-a-dia do Rio Grande do 

Norte. Primeiro em Mossoró, depois em 

Natal e em seguida no Estado todo. Também 

se utilizou de diversas plataformas para se 

comunicar. Seja no impresso, no rádio, na TV 

ou na internet Toinho Silveira sempre deixou 

sua marca. Inquieto, ativo e realizador, o 

comunicador também enveredou no mundo 

da produção de eventos. De concurso de 

Miss Brasil à escolha dos melhores da cultura 

do Estado, Toinho Silveira produziu com 

grande estilo. Estilo. Talvez seja uma palavra 

que bem de�na Toinho Silveira, o Conde da 

mídia potiguar”.

“É um privilégio termos Toinho Silveira em 

nossa cidade Natal. Na era digital que 

vivenciamos o que vai �car para o futuro é a 

crônica social. Porque dá notícia das coisas 

boas da sociedade, acontecimentos felizes e 

celebrações. A crônica permanecerá na 

memória do coração. E na crônica como na 

capacidade de fazer amigos, Toinho é 

insuperável’.  
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Economia
Dólar  Comercial: 3,370 Ibovespa: +2,26%    51.629,29

Selic: 14,25% IPCA: +0,78%Euro 3,833

Abono equivale ao valor de um salário mínimo e pode ser 
retirado nas agências da Caixa e BB até o dia 30 de junho

Dois milhões de 
trabalhadores ainda 
não sacaram o PiS/Pasep

O 
Ministério do 
Trabalho cal-
cula que 2 mi-
lhões de tra-
b a l h a d o r e s 

ainda não sacaram o PIS/Pa-
sep (Programa de Integração 
Social (PIS) e o Programa de 
Formação do Patrimônio do 
Servidor Público (Pasep) re-
ferente a 2015. O dinheiro es-
tará disponível até o dia 30 de 
junho. O abono equivale ao 
valor de um salário mínimo, 
vigente na data de pagamen-
to (R$ 880) e pode ser retirado 
nas agências da Caixa e Ban-
co do Brasil. O Ministério in-
formou também que os bene-
fícios que ainda não foram sa-
cados somam R$ 1,7 bilhão.

Têm direito ao abono pes-
soas cadastradas no PIS/Pa-
sep há pelo menos cinco 
anos; com remuneração men-
sal média de até dois salários 
mínimos durante o ano-ba-
se de atribuição do benefício; 
e que exerceram atividade re-
munerada durante pelo me-
nos 30 dias.

Em todo o Brasil, 23,6 mi-
lhões de trabalhadores têm 
direito a receber o abono. Do, 
21,5 milhões já fizeram os sa-
ques. Os dois milhões que 
ainda não acessaram o recur-
so representam 8,7% dos tra-
balhadores beneficiados. O es-

tado com o maior número de 
trabalhadores que não saca-
ram o abono é São Paulo, onde 
684.937 pessoas ainda não 
resgataram o benefício, segui-
do de Minas Gerais (197.428) 
e Rio de Janeiro (180.639).

O Ministério do Trabalho 
anunciou, ainda, que está en-
viando correspondências no 
endereço de domicílio dos tra-

balhadores que podem sacar 
o benefício. O objetivo é, por 
meio dos comunicados, atin-
gir pelo menos 1,2 milhão de 
beneficiários que estão com o 
endereço corretos na base de 
dados do governo.

 Segundo o governo, é im-
portante que o trabalhador 
verifique antes se o benefí-
cio não foi depositado dire-

tamente na conta. Se notar 
que não houve o crédito, deve 
comparecer com o Cartão 
do Cidadão e senha cadas-
trada nos terminais de auto-
atendimento da Caixa ou em 
uma Casa Lotérica. Caso não 
tenha o Cartão do Cidadão, 
o pagamento poderá ocorrer 
em qualquer agência da Cai-
xa com a apresentação de um 
documento de identificação. 
No caso dos participantes do 
Pasep, o local para o saque é o 
Banco do Brasil.

As informações sobre o di-
reito ao saque também po-
dem ser obtidas pela Central 
de Atendimento Alô Trabalho 
(158); pelo 0800-7260207, da 
Caixa; e pelo 0800-7290001, 
do Banco do Brasil.

O Programa de Integração 
Social (PIS) e o Programa de 
Formação do Patrimônio do 
Servidor Público (PASEP) são 
contribuições sociais de na-
tureza tributária, devidas pe-
las pessoas jurídicas, com ob-
jetivo de financiar o pagamen-
to do Seguro-Desemprego e 
Abono Salarial.

O PIS destinado aos fun-
cionários de empresas priva-
das regidos pela Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT) e 
o PASEP é destinado aos ser-
vidores públicos. Os recursos 
que não são sacados retor-
nam para o Fundo de Ampa-
ro ao Trabalhador (FAT).

agência Brasil

// Têm direito pessoas cadastradas no PiS/Pasep há pelo menos 5 anos
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// IPCA

inflação volta a subir e taxa 
acumulada em 12 meses é de 9,32%

A inflação medida pelo 
Índice Nacional de 
Preços ao Consumi-

dor Amplo - IPCA voltou a su-
bir, fechando o mês de maio 
em 0,78%, resultado 0,17 pon-
to percentual superior ao de 
abril, que foi de 0,61%. Esta é 
a taxa mais elevada para os 
meses de maio desde 2008, 
quando atingiu 0,79%.

Os dados relativos ao Ín-
dice de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), a inflação 
oficial do país, foram divul-
gados hoje (8), pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).

Com a alta de maio, o 
IPCA passa a acumular va-
riação de 4,05% nos primei-
ros cinco meses do ano, re-
sultado, no entanto, inferior 
em 1,29 ponto percentual aos 
5,34% de igual período em 
2015.

O IPCA acumulado dos 
últimos doze meses (a taxa 
anualizada) ficou em 9,32%, 
ligeiramente acima dos 9,28% 
relativos aos doze meses ime-
diatamente anteriores. Em 
maio de 2015, o IPCA fechou 
em 0,74%.

A principal contribuição 
para a alta de maio veio do 
grupo habitação, que subiu 
1,79%, e colaborou com 0,27 
ponto percentual para o IPCA 

do mês, tendo como princi-
pal contribuição para a acele-
ração do grupo a taxa de água 
e esgoto, com alta de 10,37%. 
Foi o item de maior contribui-
ção individual no mês, com 
0,15 ponto percentual.

Ainda no grupo habita-
ção, outros itens importan-
tes exerceram pressão no 
IPCA do mês: energia elétrica 
(2,28%), mão de obra para pe-
quenos reparos (0,87%), arti-
gos de limpeza (0,85%) e con-
domínio (0,79%). Energia elé-
trica, com alta de 2,28%, tam-
bém exerceu pressão sobre o 
grupo habitação.

CONTRIBUIÇÕES
Além do grupo habitação, 

também contribuíram para a 
alta do IPCA de maio os gru-
pos saúde e cuidados pesso-
ais (1,62%); e alimentação e 
bebidas, com alta de 0,78%. 
No primeiro caso, a contri-
buição para a alta de 0,78% 
do IPCA foi de 0,18 ponto 
percentual e no segundo 0,2 
ponto.

No caso do grupo saúde 
e cuidados pessoais, destaca-
-se o impacto de 3,1% do au-
mento nos preços dos remé-
dios, que, em abril, também 
já haviam subido 6,26%. Com 
isto, nestes dois meses, os re-
médios acumularam alta de 

9,55%, como reflexo do rea-
juste de 12,5% em vigor desde 
o dia 1o de abril.

No grupo da saúde 
(1,62%), também sobressa-
em, por aumentos signifi-
cativos nos preços, os itens 
artigos de higiene pesso-
al (1,17%), plano de saúde 
(1,06%) e serviços médicos e 
dentários (0,91%).

Já nas despesas pessoais 
(1,35%), o destaque ficou com 
o cigarro, cuja alta foi a 9,33%, 
refletindo reajustes entre 3% 
e 14%, conforme a marca, em 
vigor a partir de 1o de maio. 
Destacaram-se, ainda, os 
itens empregado doméstico 
(0,87%) e manicure (0,64%).

ALIMENTAÇÃO 
Embora tenham subido 

menos que o 1,09% de abril, os 
preços do grupo alimentação 
e bebidas fecharam maio com 
variação de 0,78% (o mesmo 
do IPCA do mês). Vários pro-
dutos tiveram aumentos sig-
nificativos, a exemplo da ba-
tata-inglesa, que ficou 19,12% 
mais cara de abril para maio e 
já acumula alta de 50,91% nes-
te ano. A cebola subiu 10,09% 
em maio, depois de ter fecha-
do com deflação (inflação ne-
gativa) em abril: -2,36%.

Em contraposição, ali-
mentos importantes na des-

pesa das famílias se apresen-
taram em queda de um mês 
para o outro, principalmente a 
cenoura, que chegou a fechar 
maio com deflação de 23,08% 
e já acumula nos primeiros 
cinco meses do ano variação 
de 43,15%. Produtos impor-
tantes para o consumo das fa-
mílias também fecharam com 
deflação como o óleo de soja 
(-42%); carnes (-0,53%) e o fei-
jão-fradinho (-0,91%).

POR REGIÃO
Entre as regiões do país 

envolvidas na pesquisa rela-
tiva ao IPCA cinco fecharam 
maio com resultado superior 
à variação média de 0,78%, 
com destaque para Fortaleza, 
com alta de 0,99%.

Em São Paulo, a de maior 
peso na composição do IPCA 
(30,67%), a alta foi de 0,93%; 
em Porto Alegre, 0,92%; Reci-
fe (0,9%); e Salvador (0,83%). 
A região metropolitana de 
Belo Horizonte fechou com 
a mesma variação da média 
nacional: 0,78%.

Na outra ponta, entre as 
sete regiões que fecharam 
com alta abaixo do IPCA do 
mês, a menor taxa foi a de 
Goiânia, onde o IPCA teve va-
riação de 0,28%. No Rio de Ja-
neiro, a alta foi de 0,60% e em 
Brasília, de 0,45%.

cenário no Brasil 
é ainda 'desafiador', 
avalia Banco mundial

O Banco Mundial re-
visou para baixo as 
projeções de evolu-

ção do Produto Interno Bru-
to (PIB) do Brasil e prevê 
agora retrações de 4% este 
ano e de 0,2% em 2017. Os 
dois números são piores do 
que o estimado em janeiro 
pela instituição no relatório 
Perspectivas Econômicas 
Globais, que previa naquele 
momento queda de 2,5% em 
2016 e expansão de 1,4% no 
próximo ano. 

O relatório destaca que 
Brasil e Rússia devem ter 
este ano uma recessão 
maior que o inicialmente es-
perado. Entre os principais 
países da economia mun-
dial, o Brasil deve ter o pior 
desempenho do PIB este 
ano. A previsão é de que a 
economia russa encolha 
1,2%.

Em 2018, o Brasil deve 
voltar a ter crescimento po-
sitivo, de 0,8%. Também nes-
se período o número é me-
nor do que o previsto em ja-
neiro pela instituição, de ex-
pansão de 1,5%. 

"O cenário para o Bra-
sil permanece desafiador", 
afirma o relatório do Banco 
Mundial. A forte contração 
esperada para 2016 deve 
contaminar os números de 

2017. Além disso, o banco 
ressalta que a piora na ren-
da das famílias, a alta do de-
semprego, o ajuste fiscal es-
perado do novo governo e a 
incerteza política devem pe-
sar na atividade nos próxi-
mos meses.

"Se a incerteza política 
continuar, a implementação 
de medidas fiscais pertinen-
tes pode ser atrasada, pesan-
do no investimento", afir-
ma o documento. "Enquan-
to a inflação dá mostras de 
começar a desacelerar, uma 
política monetária aperta-
da deve continuar no curto 
prazo, na medida em que os 
índices de preços permane-
cem acima da meta." 

O Banco Mundial res-
salta que o clima de "ten-
são e incerteza política" per-
manece no País e pode atra-
sar a aprovação de medidas 
essenciais para melhorar a 
confiança de investidores e 
consumidores. O texto deta-
lha que a confiança caiu para 
níveis historicamente baixos, 
como reflexo da Operação 
Lava Jato e do clima político. 

Além disso, a inflação 
tem ficado persistentemen-
te alta, o que ajuda a com-
prometer a renda das famí-
lias, que já vem sendo afeta-
da pela alta do desemprego.

// PIB

// IBGE

Produção industrial 
cresce 0,1% em 5 dos 
14 estados pesquisados

O ligeiro crescimento 
de 0,1% na produ-
ção industrial brasi-

leira de março para abril re-
flete expansões nos parques 
fabris de cinco dos 14 lo-
cais pesquisados pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), que di-
vulgou, hoje (8), os números 
da Pesquisa Industrial Men-
sal - Produção Física Regio-
nal de abril.

Segundo o IBGE, o com-
portamento positivo observa-
do na produção industrial na-
cional, na passagem de mar-
ço para abril de 2016, na série 
com ajuste sazonal, foi acom-
panhado por cinco dos 14 lo-
cais pesquisados, com desta-
que para o avanço mais inten-
so de Pernambuco (10,2%), 
segunda taxa positiva conse-
cutiva e acumulando no perí-
odo expansão de 13,1%.

Também fecharam com 
resultados positivos em suas 
industrias São Paulo (2,6%), 
Minas Gerais (2,4%), Goiás 
(0,8%) e Rio de Janeiro (0,7%), 
todos com crescimento aci-
ma da média nacional de 
0,1%, entre março e abril.

Já entre os locais com 
queda na produção, os prin-
cipais destaques são o Ama-
zonas, cuja queda chegou 
a 13,5%, o resultado negati-

vo mais acentuado no mês 
e eliminando parte do cres-
cimento de 21,8% verificado 
no mês anterior.

As demais taxas negati-
vas foram assinaladas por 
Rio Grande do Sul (-3,6%), 
Bahia (-2,5%), Santa Catarina 
(-2,2%), Ceará (-2,1%), Espíri-
to Santo (-1,4%), Região Nor-
deste (-1,3%), Pará (-0,5%) e 
Paraná (-0,5%). A queda de 
7,2% na produção industrial 
brasileira em abril deste ano, 
em comparação a igual mês 
do ano passado, é generaliza-
da e reflete retração na produ-
ção do parque fabril em tre-
ze dos 15 pontos pesquisados 
pelo IBGE.

Os desempenhos negati-
vos da indústria foram enca-
beçados em abril pelo Espí-
rito Santo, a queda mais in-
tensa na comparação com o 
mesmo mês do ano passado, 
com retração de 21,9%; segui-
do do Amazonas (-21,3%).

No caso do Espírito San-
to, o desempenho negati-
vo foi pressionado, em gran-
de parte, pela queda na fabri-
cação dos setores de indús-
trias extrativas (minérios de 
ferro pelotizados); enquanto 
que no Amazonas a retração 
foi determinada por equipa-
mentos de informática, pro-
dutos eletrônicos e ópticos.

// Banco prevê agora retrações de 4% para este ano
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Investimento será viável em função das economias realizadas nas últimas gestões, diz presidente

TJRN anuncia contrução de sede 
e 10 fóruns ao custo de R$ 110 mi

E
m tempos de cri-
se, o Tribunal de 
Justiça do Rio 
Grande do Norte 
(TJRN) anunciou 

que vai começar até o segun-
do semestre deste ano a cons-
trução de sua nova sede em 
Natal e de mais 10 fóruns no 
interior do estado. Um inves-
timento total de R$ 110 mi-
lhões. O processo de licitação 
será deflagrado em julho.

De acordo com o presi-
dente da corte, desembarga-
dor Cláudio Santos, a medida 
é possível graças às reservas 
feitas nas últimas cinco ges-
tões do Tribunal e se justifica 
pelo fato de os fóruns não te-
rem mais capacidade de aten-
der adequadamente as de-
mandas da população. O pré-
dio onde o TJ está instalado 
atualmente, em frente à Pra-
ça Sete de Setembro, Cidade 
Alta, pertence ao governo do 
estado e foi cedido há mais de 
duas décadas.

Conforme o desembarga-
dor, o dinheiro guardado para 
investimento é mais que sufi-
ciente. Tanto que o Judiciário 
vai emprestar R$ 20 milhões 
ao Poder Executivo para a 

construção de um presídio. O 
projeto que permite o repasse 
foi votado ontem pela Assem-
bleia Legislativa. Apesar dis-
so, o Claudio Santos não con-
firmou quanto é que o Tribu-
nal tem em reservas. 

As fontes destes montan-
tes vêm da arrecadação pró-
pria (custas processuais), fon-
tes originadas nas contas ban-
cárias, e as transferências do 
governo, “que a cada dia são 
menores”, disse Claudio San-
tos. De acordo com ele, em 
2015, o TJ economizou R$ 
105 milhões em comparação 
a 2014.

A sede em Natal será 
construída em um terreno en-
tre Felipe Camarão e Cidade 
da Esperança, zona Leste da 
capital. De acordo com Cláu-
dio Santos, os projetos só co-
meçarão agora porque o pro-
jeto da sede foi priorizado. “Só 
agora nós conseguimos ter-
minar o projeto da sede. Era 
a prioridade. A equipe de en-
genharia não teria capacida-
de de acompanhar vários pro-
jetos ao mesmo tempo. Tive-
mos um ano e meio de licita-
ção de projeto estrututal, de 
projeto elétrico, hidráulico, de 

meio ambiente. Um dependia 
do outro”, apontou. A obra da 
sede deve ser concluída em 
três anos. 

O prédio terá 11 andares 
e um estacionamento com 
cinco pavimentos, com ca-
pacidade para 592 veículos. 
A sede contará com os ga-
binetes e assessorias dos 21 
desembargadores; plenário 
com capacidade para 100 es-
pectadores; cinco Câmaras 
Cíveis, uma Câmara Crimi-
nal e auditório com capacida-
de para 416 pessoas, além de 
espaço para todas as Secre-

tarias do TJRN, entre outros 
serviços. 

As cidades contempla-
das com os novos fóruns são 
Açu, Cur-rais Novos, Macau, 
Pau dos Ferros, Canguareta-
ma, Lajes, Patu, Santa Cruz, 
Arêz e Baraúna. As obras se-
guirão projetos básicos seme-
lhantes, sendo que alguns são 
maiores que outros. As licita-
ções de cada um dos edifícios 
serão feitas de forma indivi-
dual. O presidente preferiu 
não estipular prazo para con-
clusão dos fóruns, porque em 
al-gumas cidades, ainda será 

necessário resolver questões 
relacionadas a alguns terre-
nos. “São cidades onde os fó-
runs atuais não mais atendem 
à necessidade. Muitos pré-
dios são alugados, muitos pré-
dios estão em situação precá-
ria e não atendem mais ao vo-
lume de serviços”, explicou o 
magistrado. O estado tem 65 
comarcas. Dois fóruns, em 
Parnamirim e Nova Cruz, es-
tão em fase de conclusão.

“Esse é o maior investi-
mento público do Rio Gran-
de do Norte atualmente”, con-
siderou Cláudio Santos. As 
obras deverão gerar cerca de 
700 empregos diretos duran-
te a execução do projeto. 

As medidas anunciadas 
também foram comemora-
das pelos demais desembar-
gadores durante a sessão ad-
ministrativa do pleno, nes-
ta quarta-feira (8), quando o 
presidente fez o anúncio do 
investimento. “O Tribunal de 
Justiça do Rio Grande do Nor-
te é o único do país sem sede 
própria”, reforçou o desem-
bargador João Rebouças.

De acordo com Cláudio 
Santos, as obras não vão atra-
palhar outros investimentos. 

Todos os recursos já estão em 
caixa. Ele reforçou que o atu-
al número de comarcas é su-
ficiente no interior do estado, 
porém são necessários inves-
timentos em infraestrutura. 
“80% das ações estão na Re-
gião Metropolitana de Natal. 
Nós vamos dar atenção es-
pecial a Natal e a Mossoró. 
O Seridó está bem atendido, 
o Alto Oeste precisa de mais 
algum investimento, mas o 
maior investimento que fize-
mos foi com pessoal, com a 
contratação de 40 novos juí-
zes”, declarou. 

Aos repórteres, Cláudio 
Santos negou que, diante dos 
investimentos que vem rea-
lizando mesmo em meio à 
crise, não tem qualquer pre-
tensão de tentar carreira po-
lítica. “Pretendo continuar 
como magistrado. Agora, sou 
um magistrado que exerço 
minhas atribuições adminis-
trativas de maneira proativa, 
acreditando que o Poder Ju-
diciário não  é uma ilha e que 
nós temos a obrigação de par-
ticipar da vida de outros seto-
res, de outros poderes e insti-
tuições e vou fazer isso até o 
fim”, declarou.  

// desembargador Cláudio santos, presidente do Tribunal de Justiça

GEANDSON OLIVEIRA / NOVO
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Com vasto currículo na administração pública, sociólogo 
que fez parte da equipe que fundou o NOVO perde a luta 
para o câncer aos 73 anos de idade

Manoel Pereira, fiel 
amigo e competente 
em tudo o que fazia

L
ealdade, compe-
tência e firmeza 
são algumas das 
características que 
faziam parte da 

personalidade de Manoel Pe-
reira dos Santos, de acordo 
com seus amigos. O paraiba-
no de Araruna, cidade locali-
zada no interior do estado vi-
zinho, estava a dois meses de 
mais um aniversário. Comple-
taria 74 anos no dia 9 de agos-
to. Contudo, devido a com-
plicações renais provenien-
tes do câncer linfático, doença 
no qual lutava há mais de dez 
anos, faleceu na madrugada 
de ontem em Natal.

Internado na Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) do 
Hospital do Coração, Perei-
ra sofreu duas paradas cardí-
acas e não resistiu, informou 
sua esposa, Dânia de Araújo, 
53. Segundo ela, que vivia em 
matrimônio com o sociólogo 
e antropólogo há 14 anos, no 
final do ano passado ele já ha-
via passado mais de um mês 
internado no Hospital Center, 
com os problemas renais.

Deixando as dificuldades 
para trás e lembrando das par-
tes boas do convívio com o es-
poso, Dânia disse que a inte-
ligência de Pereira foi o que 
chamou sua atenção. “Era um 
homem inteligente e sempre 
muito gentil comigo”, recor-
dou, em conversa com a re-
portagem via telefone, antes 
de se despedir do marido, no 
cemitério Morada da Paz, em 
Emaús, onde o corpo foi ve-
lado e sepultado na tarde de 
ontem.

Manoel Pereira tinha um 
currículo extenso. Além de 
seus feitos na vida pública, 
mais recentemente dedicou-
-se ao projeto de fundação do 
NOVO. Foi diretor adminis-
trativo por 15 meses, lembra 
o amigo de longa data Cas-
siano Arruda Câmara, criador 
do jornal e com quem Manoel 
cultivou uma amizade de cer-
ca de 40 anos.

“Manoel foi um dos prin-
cipais responsáveis pela exis-
tência desse jornal. Quando 
o projeto do NOVO Jornal to-
mou forma, eu precisava de al-
guém com credibilidade e ca-
pacidade de gerenciamento. 
Ele tinha acabado de ser rei-
tor da Universidade Potiguar 
[UnP] e deu a credibilidade 
que esse jornal precisava”, des-
tacou Cassiano Arruda.

O jornalista também recor-
da da lealdade de Manoel Pe-
reira, característica mais mar-
cante, na sua opinião. “Foi um 
homem correto por onde an-
dou. Uma referência. Manoel 
foi um amigo sincero e um cara 
leal a vida inteira”, comentou 
Cassiano Arruda. Segundo o 
fundador do NOVO, o então di-
retor administrativo saiu para 
assumir a função de secretá-
rio de Administração do então 
governo que começava, lidera-
do pela governadora Rosalba 
Ciarlini. “Quando ele aceitou a 
secretaria, a sua grande preo-
cupação foi como ficaria o jor-

nal”, acrescentou Cassiano.
Já a ex-governadora Rosal-

ba, ao lembrar seu amigo e ex-
-auxiliar de governo, diz que 
“o Rio Grande do Norte per-
deu uma grande figura”. “Ele 
sempre foi um companheiro 
de luta, um amigo para todas 
as horas, sempre dedicado na-
quilo que fazia, determinado, 
um homem solidário”, afirmou 
Rosalba, por telefone. Ela esta-
va em Mossoró, mas se prepa-
rava para pegar a estrada até 
Natal, onde acompanharia o 
sepultamento do amigo.

A vida pública do paraiba-
no radicado no Rio Grande do 
Norte não começou na gestão 
da ex-governadora potiguar. 
No governo Cortez Pereira, no 
início dos anos 1970, Mano-
el foi coordenador na secreta-
ria de Planejamento. “Traba-
lhamos juntos por oito anos, 
e ele sempre mostrou resulta-
dos e competência”, disse o ex-
-prefeito de Natal Marcos Cé-
sar Formiga, que era o titular 
do Planejamento à época.

Felipe Galdino 
Do NOVO

// Manoel Pereira dos Santos faleceu de complicações renais provenientes do câncer linfático

Em virtude de sua amiza-
de pessoal e por fazer parte da 
equipe do então prefeito no-
meado de Natal José Agripino, 
Manoel Pereira chegou a assu-
mir interinamente o Executivo 
da capital entre maio de 1982 
e 1983. Isso ocorreu quando o 
então prefeito deixou a admi-
nistração para assumir o Go-
verno do Estado.

A nomeação do sociólogo 
para a Prefeitura ocorreu após  
ele se destacar no assessora-
mento da secretaria de Pla-
nejamento, uma das mais im-
portantes pastas do governo 
Cortêz Pereira. Manoel foi no-
meado secretário de Planeja-
mento de Natal na gestão do 
então prefeito José Agripino 
Maia (1979 e 1982).

“Manoel foi o primeiro au-
xiliar que escolhi quando fui 
indicado prefeito de Natal. Era 
competente, discreto e leal, 
sempre foi um amigo leal. Na-

tal deve muito a ele, Manoel foi 
fundamental para o povo poti-
guar”, declarou o senador José 
Agripino, por telefone. Manoel 
Pereira também foi secretário 
do hoje senador, quando este 
assuniu o governo.

Mais recentemente, na 
vida pública, Pereira também 
foi secretário municipal de 
Mossoró, na gestão da então 
prefeita Cláudia Regina.

Ex-seminarista e formado 
em sociologia e antropologia 
pela Sorbonne, a Universida-
de de Paris (França), Manoel 
Pereira também foi reitor da 
Universidade Potiguar (UnP) 
por quatro anos. Inclusive, foi 
ao sair da instituição que Pe-
reira foi convidado pelo jor-
nalista Cassiano Arruda para 
ajudar na fundação do NOVO.

A atual reitora da institui-

ção, Sâmela Soraya Gomes, 
se manifestou pelo seu per-
fil no Facebook sobre o fale-
cimento do amigo. “Antes de 
ser vista por todos que me se-
guiram neste caminho que tri-
lho até hoje, foi você o primei-
ro a enxergar em mim, um fu-
turo. A acreditar que eu, ainda 
que muito jovem, tinha algo 
a fazer na Universidade que 
você dirigia ‘com mãos de fer-
ro’, como costumava dizer”, es-
creveu a reitora da UnP.

O prefeito Carlos Eduardo 
Alves também emitiu nota co-
mentando o epísódio: “Mano-
el Pereira marcou sua biogra-
fia por uma larga folha de ser-
viços públicos prestados a Na-
tal e ao Rio Grande do Norte, 
inclusive na essencial área da 
Educação. Nos deixa, sobretu-
do, a lembrança de sua admi-
rável figura humana. Sua par-
tida deixa Natal oficialmente 
de luto por três dias”.

Sucessor de Agripino 
na Prefeitura de Natal  

“Sempre tivemos uma 
relação de amizade muito 
boa. A convivência com 
ele era muito saudável.
Ele era um apessoa muito 
discreta, um homem 
muito pacato, mas uma 
usina na para trabalhar. 
Eu vou levar a melhor 
imagem dele. O amigo 
leal, um homem muito 
sério e voluntarioso, 
uma pessoa que não se 
deixava abater. O estado 
pede muito”.

Nelson Freire
Jornalista e Político

“Tinhamos uma relação 
de amizade e afeição há 
mais de 30 anos. Em oito 
desses anos ele esteve na 
gestão da UNP e nossa 
convivência foi diária. 
Neste período eu conheci 
sua essência firme, 
segura e amiga. Ele era 
muito correto com o que 
acreditava e foi um divisor 
de águas na expansão 
da UNP. Marcado pela 
sinceridade, efetividade e 
postura positiva”.

Paulo de Paula
Dono da UNP

“Eu tinha uma relação 
de amizade e profunda 
admiração pela pessoa 
que ele representa.
Desempenhou funções 
muito importantes 
sempre com muito 
empenho, zelo e ética. 
Parte precocemente, 
mas deixa muitos 
serviços prestados. Foi 
um exemplo de homem 
público, sério, honesto 
e preocupado com a 
coletividade”.

Hermano Moraes
Deputado Estadual

Foi um homem 
competente, ético e  de 
grande contribuição 
para a vida pública 
no RN. Manoel era um 
grande estrategista. 
Desenvolveu políticas 
públicas e capturou 
recursos internacionais. 
Estava sempre disposto 
a colaborar com ações 
que tivéssemos. Um 
sustentáculo em tudo 
que dissesse respeito a 
planejamento”.

Getulio Rêgo
Deputado Estadual

“Manoel foi um homem 
muito importante nos 
cargos que exerceu. 
Realizou um trabalho 
marcado por dedicação 
e empenho. É um homem 
que faz muita falta. Deixa 
um legado de muita 
seriedade e presteza. 
Em um momento como 
o que vive o nosso país, 
precisamos de mais 
homens com a estirpe de 
Manoel”.

Marcelo Queiroz
Presidente da 
FeComercio

“Foram mais de 40 anos 
de amizade. Manoel 
foi um dos principais 
responsáveis pela 
existência desse jornal. 
Quando o projeto do 
NOVO Jornal tomou 
forma, eu precisava de 
alguém com credibilidade 
e capacidade de 
gerenciamento. Ele 
tinha acabado de ser 
reitor da UnP e deu a 
credibilidade que esse 
jornal precisava”.

Cassiano Arruda 
Jornalista

“Eu conhecia Manoel 
desde 1974. Nós 
trabalhamos juntos 
na secretqaria de 
planejamento e 
desenvolvemos uma 
grande amizadade. Não 
concordávamos em tudo, 
mas discutir com ele era 
sempre um aprendizado. 
Era um homem muito 
inteligente e capacitado. 
Deixou um grande 
legado”.

Vera Guedes
Secretária-adjunta de 
Planejamento

“Ele fez um curso de 
sociologia em Paris e 
trouxe muito aprendizado 
para a região. Fora 
o que era dele, um 
caráter de simplicidade 
e honestidade. Deixou 
um legado de retidão 
e sinceridade muito 
importante para o estado. 
Todos nós temos muito 
que agradecer a ele”.

Tarcísio Mariz Maia
Médico e Diretor da 
Tropical Comunicação

// José Agripino, senador: era 
competente, discreto e leal

// Sâmela Soraya Gomes, reitora 
da UnP: mâos de ferro

// Rosalba Ciarlini, 
ex-governadora: grande figura

NEY DOUGLAS / ARQUIVO NOVO
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

Pregão Presencial Com Registro de Preços Nº 036/2016, 21 de junho de 2016
11:00 (onze horas) registro de preços para aquisição de veículo de

passeio zero quilometro de fabricação nacional para suprir as demandas da
Secretaria de Serviços Urbanos do Município de Ceará-Mirim/RN.

Antônio Lopes Neto

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL COM REGISTRO Nº 036/2016

O Pregoeiro do Município de Ceará-Mirim/RN, torna público que fará realizar licitação -
no dia ,

às , objetivando o

O Edital na íntegra
se encontra à disposição na sala da Comissão de Licitação deste Município, situada à Rua
Heráclito Vilar, 697, 1°Andar, Centro, Ceará-Mirim/RN, no horário das 08:00 (oito horas) às
14:00 (catorze horas) ou poderá ser sol ic i tado através do e-mai l :

- ou ainda maiores informações através do telefone: (84)
3274-3667. Para retirar também o edital, os interessados poderão acessar o site:

.

Ceara-Mirim/RN, em 07 de junho de 2016.

Pregoeiro.

pmcmcplcearamirim@gmail.com

www.prefeituradecearamirim.com.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

Pregão Presencial Com Registro de Preços Nº 037/2016, 21 de junho de 2016
14:00 (catorze horas) registro de preços para aquisição futura e

deforma parcelada de bolsas de lona e fardamento para osAgentes Comunitários de
Saúde e Endemias do Município de Ceará-Mirim/RN.

:

Antônio Lopes Neto

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL COM REGISTRO Nº 037/2016

O Pregoeiro do Município de Ceará-Mirim/RN, torna público que fará realizar licitação -
no dia ,

às , objetivando o

O Edital na íntegra se encontra à
disposição na sala da Comissão de Licitação deste Município, situada à Rua Heráclito
Vilar, 697, 1° Andar, Centro, Ceará-Mirim/RN, no horário das 08:00 (oito horas) às 14:00
( c a t o r z e h o r a s ) o u p o d e r á s e r s o l i c i t a d o a t r a v é s d o e - m a i l

- ou ainda maiores informações através do telefone: (84)
3274-3667. Para retirar também o edital, os interessados poderão acessar o site:

.

Ceara-Mirim/RN, em 07 de junho de 2016.

Pregoeiro.

pmcmcplcearamirim@gmail.com

www.prefeituradecearamirim.com.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

Pregão Presencial Com Registro de Preços Nº 038/2016, 22 de junho de 2016
09:00 (nove horas) registro de preços para aquisição futura e de forma
parcelada de Medicamentos Psicotrópicos para suprir as necessidades da Farmácia
Municipal, do Hospital Municipal Dr. Percílio Alves de Oliveira e do Centro de Atenção
Psicossocial - CAPS II deste Município de Ceará-Mirim/RN.

Antônio Lopes Neto

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL COM REGISTRO Nº 038/2016

O Pregoeiro do Município de Ceará-Mirim/RN, torna público que fará realizar licitação -
no dia , às

, objetivando o

O Edital na íntegra se
encontra à disposição na sala da Comissão de Licitação deste Município, situada à Rua
Heráclito Vilar, 697, 1° Andar, Centro, Ceará-Mirim/RN, no horário das 08:00 (oito horas) às
14 :00 (ca to rze horas ) ou poderá ser so l i c i tado a t ravés do e-ma i l :

- ou ainda maiores informações através do telefone: (84)
3274-3667. Para retirar também o edital, os interessados poderão acessar o site:

.

Ceara-Mirim/RN, em 07 de junho de 2016.

Pregoeiro.

pmcmcplcearamirim@gmail.com

www.prefeituradecearamirim.com.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

Pregão Presencial Com Registro de Preços Nº 039/2016, 22 de junho de 2016
11:00 (onze horas) registro de preços para aquisição futura e de

forma parcelada de material de laboratório para suprir as necessidades do Hospital
Municipal Dr. Percílio Alves de Oliveira deste Município de Ceará-Mirim/RN.

Antônio Lopes Neto

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL COM REGISTRO Nº 039/2016

O Pregoeiro do Município de Ceará-Mirim/RN, torna público que fará realizar licitação -
no dia ,

às , objetivando o

O Edital
na íntegra se encontra à disposição na sala da Comissão de Licitação deste Município,
situada à Rua Heráclito Vilar, 697, 1° Andar, Centro, Ceará-Mirim/RN, no horário das 08:00
(oito horas) às 14:00 (catorze horas) ou poderá ser solicitado através do e-mail:

- ou ainda maiores informações através do telefone: (84)
3274-3667. Para retirar também o edital, os interessados poderão acessar o site:

.

Ceara-Mirim/RN, em 07 de junho de 2016.

Pregoeiro.

pmcmcplcearamirim@gmail.com

www.prefeituradecearamirim.com.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

Pregão Presencial Com Registro de Preços Nº 040/2016, 22 de junho de 2016
14:00 (catorze horas) registro de preços para aquisição futura e de

forma parcelada de Medicamentos para suprir as necessidades das Unidades de
Saúde, Farmácia Municipal e Hospital Municipal Dr. Percílio Alves de Oliveira neste
Município de Ceará-Mirim/RN.

Antônio Lopes Neto

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL COM REGISTRO Nº 040/2016

O Pregoeiro do Município de Ceará-Mirim/RN, torna público que fará realizar licitação -
no dia ,

às , objetivando o

O Edital na íntegra se encontra à disposição na sala da
Comissão de Licitação deste Município, situada à Rua Heráclito Vilar, 697, 1° Andar,
Centro, Ceará-Mirim/RN, no horário das 08:00 (oito horas) às 14:00 (catorze horas) ou
poderá ser solicitado através do e-mail: - ou ainda
maiores informações através do telefone: (84) 3274-3667. Para retirar também o edital, os
interessados poderão acessar o site: .

Ceara-Mirim/RN, em 07 de junho de 2016.

Pregoeiro.

pmcmcplcearamirim@gmail.com

www.prefeituradecearamirim.com.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

, Pregão Presencial
Com Registro de Preços nº 032/2016 registro de preços para
contratação de empresa para locação de gerador de 180 KVA para atender as
demandas da Secretaria Municipal de Juventude, Esporte, Cultura e Lazer do
Município de Ceará-Mirim/RN, 07 de junho de 2016 10:30 (dez horas
e trinta minutos)

Antônio Lopes Neto

AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO
PREGÃO 032/2016

O Pregoeiro do Município de Ceará-Mirim/RN torna público que o
, objetivando o

realizado no dia as
foi declarando deserto por ausência de interessados. Uma nova data

será marcada para a realização do mesmo em segunda chamada.

Ceara-Mirim/RN, em 07 de junho de 2016.

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

Pregão Presencial
Com Registro de Preços nº 033/2016 registro de preços para
contratação de empresa para locação de banheiros químicos para atender as
demandas da Secretaria Municipal de Juventude, Esporte, Cultura e Lazer do
Município de Ceará-Mirim/RN, 07 de junho de 2016 12:30 (doze
horas e trinta minutos)

Antônio Lopes Neto

AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO
PREGÃO 033/2016

O Pregoeiro do Município de Ceará-Mirim/RN, torna público que o
, objetivando o

realizado no dia as
foi declarando deserto por ausência de interessados. Uma nova

data será marcada para a realização do mesmo em segunda chamada.

Ceara-Mirim/RN, em 07 de junho de 2016.

Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

Pregão Presencial Com
Registro de Preços nº 034/2016 registro de preços para a contratação de
empresa para realizar os serviços de sonorização para atender as necessidades das
diversas Secretarias e do Fundo Municipal de Assistência Social deste município de
Ceará-Mirim, 07 de junho de 2016 14:00 (catorze horas)

Antônio Lopes Neto

AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO
PREGÃO 034/2016

O Pregoeiro do Município de Ceará-Mirim/RN, torna público que o
, objetivando o

realizado no dia as foi
declarando fracassado em virtude do único licitante presente não atender os requisitos do
edital. Uma nova data será marcada para a realização do mesmo em segunda chamada.

Ceara-Mirim/RN, em 07 de junho de 2016.

Pregoeiro.

A PETROBRAS TRANSPORTE S/A – TRANSPETRO, CNPJ. nº 02.709.449/0063-51, 
torna público que recebeu do Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio 
Ambiente do Rio Grande do Norte - IDEMA, a RLO nº 2016-096502/TEC/RLO-0035, 
com prazo de validade até 02/05/2019 em favor do empreendimento do Terminal de 
armazenamento e transferência de petróleo e seus derivados, constituído por uma 
unidade de derivados de petróleo e uma unidade de petróleo, localizado no Polo 
Industrial do Município de Guamaré/RN rodovia RN 221 Km 25 – Zona Rural. 

Francisco de Assis Ferreira Noronha 
Gerente dos Terminais Aquaviários do NES

PETROBRAS TRANSPORTE S/A – TRANSPETRO

CONCESSÃO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

MINISTÉRIO DE 
MINAS E ENERGIA

STTU e Seturn se reúnem hoje para debater formas de 
compensar o reajuste de 10% prometido aos rodoviários. 
Empresas querem isenção fiscal e redução das gratuidades

Sem aumento da 
tarifa, Seturn cogita 
fazer demissões

A
s empresas de 
ônibus de Na-
tal concederam 
aos rodoviários 
o reajuste de 10% 

nos vencimentos pondo fim 
à greve da última terça-feira 
(07), contudo, cobram da Se-
cretaria de Mobilidade Urba-
na uma compensação para o 
reajuste e, como o aumento 
da tarifa de ônibus, proposto 
por elas, foi negado, alertam 
para a possibilidade de não 
conseguir honrar com o com-
promisso firmado com os ro-
doviários, ou mesmo não 
conseguirem mais operar o 
sistema, provocando demis-
sões, caso não seja apresenta-
da outra alternativa.

A Secretaria de Mobilida-
de Urbana de Natal (STTU) 
e o Sindicato das Empresas 
de Transporte Urbano (Se-
turn) estarão reunidos hoje 
para discutir formas de com-
pensar o reajuste de 10% nos 
vencimentos dos rodoviários. 
Desoneração de imposto e 
redução da gratuidade são al-
gumas alternativas sugeridas 
pelo Seturn que também co-
gita a possibilidade de as em-
presas fecharem e, com isso 

haver demissões no setor.
As empresas de trans-

porte coletivo pediram que o 
município autorize o aumen-
to da passagem de R$ 2,90 
para R$ 3,40, a fim de alcan-
çar o equilíbrio financeiro do 
sistema, mas a STTU anun-
ciou ontem que não está ana-
lisando aumento na tarifa de 
ônibus e que está descarta-
do qualquer aumento neste 
momento.

Isso levou o as empresas 
a cobrarem uma solução da 
pasta. O consultor técnico do 
Seturn, Nilson Queiroga, dis-
se que a tarifa atual está defa-
sada em 50 centavos e que a 
responsabilidade de manter 
o equilíbrio financeiro do sis-
tema é da secretaria. "Cabe a 
STTU manter esse equilíbrio 
e fazer algo diante da gravi-
dade dessa defasagem. Cinco 
empresas de ônibus já fecha-
ram no Rio de Janeiro e aqui 
estamos na iminência dis-
so. Se nada for feito não tere-
mos como manter o sistema 
operando. Se as empresas fe-
charem, como ocorreru aqui 
com a Riograndense, conse-
quentemente haverá demis-
sões", alerta Queiroga.

Ele também relata que 
no atual contexto ficará difí-
cil pagar o aumento nos salá-

rios dos trabalhadores do se-
tor. "Vai chegar o momento em 
que não teremos como honrar, 
mas existem  saídas para sub-
sidiar o sistema se não for por 
meio do reajuste da tarifa", diz. 
Entre as "saídas" que as em-
presas devem sugerir à STTU 
no encontro de hoje, estão a 
desoneração de impostos e a 
redução de beneficiados dos 
programas de gratuidade. "São 
formas do município subsidiar 
o sistema para manter o equilí-
brio financeiro", diz.

Das vezes anteriores em 
que foi pressionada, a saí-
da encontrada pela STTU foi 
permitir o aumento da tarifa. 
Há menos de um ano, em ju-
lho passado, o valor da passa-
gem subiu de R$ 2,35 para R$ 
2,65.  Seis meses depois, em 
janeiro passado, um novo re-
ajuste elevou a tarifa para R$ 
2,90. Agora, a possibilidade 
de novo reajuste foi levanta-
da após as negociações que 
puseram fim a greve de mo-
toristas e cobradores na ter-
ça-feira. Um acordo entre tra-
balhadores e empresários 
estabeleceu um reajuste de 
10% nos salários, um aumen-
to 14% no vale alimentação 
para quem recebe abaixo de 
um salário de cobrador e 10% 
para quem recebe acima dis-

so. O Seturn pede que a tari-
fa suba para R$ 3,40 mas, por 
enquanto, a proposto é recu-
sada pela STTU.

Nilson Queiroga conta 
que além do gasto com pes-
soal, houve aumento no cus-
to do óleo dieses e, mesmo 
assim, o Seturn tem investi-
do no setor. "Só em abrigos, as 
empresas investem quase um 
milhão de reais. Dos 56, já fo-
ram reformados quase 50 e ti-
vemos a compra de 44 novos 
ônibus que foram inseridos 
em diversas linhas e a abertu-
ra ou retomada de outras",  e 
o wi fi que está sendo coloca-
do nos ônibus não está incluí-
do na tarifa.

Na realidade, esses inves-
timentos foram as contra-
partidas firmadas com o últi-
mo aumento da tarifa em ja-
neiro passado.  A substituição 
de 70 ônibus antigos por no-
vos, reforma de 56 abrigos es-
peciais, implantação de wi-fi 
nas estações de transferência 
e em 5% dos ônibus, disponi-
bilização de aplicativo gratui-
to para informar a previsão 
de horário do ônibus, modifi-
car o itinerário da linha 10/29, 
volta dos micro-ônibus das li-
nhas 54 e 56 e a modificação 
do itinerário da linha 84 fize-
ram parte do acordo.

Cláudio Oliveira 
Do NOVO

// Reajuste aos motoristas e cobradores de ônibus foi o que resultou no fim da greve da categoria, iniciada na terça-feira

FOTOS: FÁBIO CORTEZ / NOVO

O presidente do 
Sindicato dos Rodoviários, 
Júnior Rodoviário, disse 
que desacredita que o 
Seturn deixe de cumprir 
com o acordo ou que 
demita funcionários para 
conseguir cumprir. “Precisa 
cumprir horários e linhas, 
não dá para demitir. Creio 
que vão cumprir sim o 
acordo, mas só posso 
garantir isso quando chegar 
o 5º dia útil para conferir”, 
disse.

Sobre a negativa da 
STTU ao aumento da 
tarifa, Júnior disse que não 
compete aos rodoviários 

emitir opinião sobre o 
assunto. “Não posso emitir 
juízo de valor sem saber 
os dados financeiros. É 
uma briga deles com a 
secretaria. Só reagiremos 
se não comprirem com o 
acordo que fizeram com a 
gente”, declarou.

Os rodoviários se 
reuniram ontem a tarde 
para validar o acordo 
firmado com o Seturn para 
o reajuste de 10% e o fim 
da greve sem represálias 
aos grevistas. Inicialmente 
o Sintro queria 15% de 
reajuste mas acatou a 
proposta.

Sintro não comenta 
reajuste na tarifa

// “É uma briga deles (Seturn) com a secretaria”, diz Júnior Rodoviário
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EsportEs

Com lesões e dispensas,  técnico Sérgio China conta hoje com 22 
jogadores no elenco e mais três nomes das categorias de base

Elenco enxuto

A 
derrota para o For-
taleza por 3 a 0 
em casa expôs al-
gumas deficiên-
cias no América, 

que até então era o único com 
100% de aproveitamento na 
Série C do Campeonato Brasi-
leiro. O resultado, por si só, não 
traduziu uma péssima atuação 
do Alvirrubro, que até pressio-
nou o adversário no segundo 
tempo e criou oportunidades 
de empatar o duelo, mas de-
monstrou falhas fundamentais 
no time. A principal delas: as 
possibilidades no elenco. 

O América hoje é um time 
com poucas opções. O elenco 
está enxuto. Ao todo, o técnico 
Sérgio China conta com ape-
nas 22 atletas à disposição e 
mais três nomes oriundos das 
categorias de base, totalizan-
do 25 jogadores.

A maioria dos treinadores 
no Brasil costuma trabalhar 
com elencos de aproximada-
mente 28 nomes e mais al-
guns jovens das categorias de 
base.  Com um elenco mais 
reduzido, a cada contusão so-
frida ou suspensão por cartão 
amarelo, as possibilidades de 
mudança e intenções do téc-
nico Sérgio China diminuem. 

O número que já era baixo 
caiu ainda mais com as saídas 
confirmadas do goleiro Pante-
ra e do zagueiro Zé Antônio do 
elenco nesta semana com des-
tino ao Campinense. Na sema-
na passada já haviam sido dis-
pensados outros nomes como 
o volante Bruno Renan e o la-
teral-esquerdo Bruno. 

A reportagem do NOVO 
entrou em contato com a di-
retoria do América para saber 
se o clube ainda segue na bus-
ca por reforços para a Série C. 
“Estão chegando”, respondeu 
sucintamente o diretor de fu-
tebol Walmir Nunes.

A diretoria ainda não con-
firma, mas um desses nomes 
deve ser o do volante Negretti, 
de 31 anos, que está no Cam-
pinense. Fontes da reporta-
gem afirmam que o jogador 
chega à Natal assim que o 
Campeonato Paraibano aca-
bar, no dia 15 deste mês.

A bronca é tão grande que 
Sérgio China se vê obrigado a 
improvisar o zagueiro Richar-
dson na lateral-esquerda, por 
falta de nomes para a função 
após as saídas de Alex Cazum-
ba e, posteriormente, Bruno, 
que ele avaliava como meia.

O Alvirrubro já correu no 
mercado e contratou David, 
que estava no Anápolis, vice-
-campeão goiano. O jogador 
é conhecido do técnico ame-
ricano desde as categorias de 
base do Náutico, onde traba-
lharam juntos, e pode atuar 
nas duas laterais. 

O número reduzido de jo-

gadores não estava nos planos 
da direção do América. Além 
da dispensa de jogadores, o 
time tem sofrido com o depar-
tamento médico. O meia João 
Gabriel foi o primeiro. O joga-
dor se contundiu na estreia 
da Série C, na vitória por 1 a 
0 diante do ABC, e ficará pelo 
menos seis meses sem poder 
entrar em campo. A tempora-
da, para ele, portanto, acabou.

Na sequência, foi a vez do 
drama de Lúcio Curió. O ata-
cante, ídolo da torcida ameri-
cana, sofreu com a febre chi-
kungunya e tem sentido dores 
constantemente. Assim, não 

conseguia sequer treinar e en-
trou duas vezes em campo no 
sufoco apenas atendendo aos 
pedidos dos dirigentes num 
momento difícil do Dragão, 
mas não suportou as dores. 
Ele pediu para ser dispensado 
e pensa em até desistir do fu-
tebol mesmo aos 31 anos.

E o setor ofensivo é onde 
os problemas com lesões mais 
tem acontecido. O atacante 
Rômulo se contundiu na pri-
meira partida da final do Cam-
peonato Estadual diante do 
ABC, quando marcou dois 
gols, e, de lá para cá, ainda não 
saiu do departamento médico. 

Leonardo Erys 
Do NOVO

// Média nacional é de pelo menos 28 jogadores no elenco, além de atletas das categorias de base

FOTOS: FRANKIE MARCONE / NOVO

Desde a chegada de Sérgio 
China no comando do Dra-
gão, um problema tem sido re-
corrente: o sistema defensivo. 

Os três gols tomados dian-
te do Fortaleza deixaram ex-
postas as deficiências no se-
tor, que até se mostrou orga-
nizado com o novo treinador, 
mas não tem sido o suficiente 
para evitar tomar gols.

Em cinco jogos sob o co-
mando do técnico Sérgio Chi-
nas, o América levou oito gols 
– média de 1,6 gol por jogo.

O time até começou bem. 
Contra o Gama fora de casa 
pela Copa do Brasil, tomou 
um gol, mas numa falha cla-
morosa entre o goleiro Pan-
tera e o zagueiro Zé Antônio. 
Diante do ABC, na estreia da 
Série C, passou em branco – 
e foi a única partida em que 
conseguiu o feito.

Depois, a porteira abriu. 
Foram dois diante do Gama 

no jogo da volta da Copa do 
Brasil, dois contra o River do 
Piauí e três contra o Fortaleza, 
ambos pela Série C do Cam-
peonato Brasileiro. O Dragão 
já buscou reforços para o se-
tor: o experiente zagueiro Clé-
ber, de 32 anos, com história 
no clube, retornou e foi regu-
larizado ontem no Boletim Di-
ário Informativo da CBF. 

O outro reforço da defesa 
foi o zagueiro João Paulo, que 
defendeu o Gama no primeiro 
semestre, e já se tornou titular 

do Alvirrubro na Série C. Além 
deles, o time conta com Ri-
chardson para a função, mas o 
jogador tem sido utilizado im-
provisado na lateral-esquerda.

No final do Campeonato 
Potiguar, o elenco perdeu uma 
das referências no setor: o za-
gueiro Flávio Boaventura – e 
parece ter sentido o peso. 

Parceiro de Boaventura du-
rante o primeiro semestre, o 
zagueiro Gustavo hoje é o capi-
tão da equipe, mas segue con-
testado por parte da torcida. 

Defesa é o ponto fraco ELENCO ATUAL

Goleiros
Daniel, Camilo e João Vitor 
(base)

Laterais
Everton e David 

Zagueiros
João Paulo, Gustavo, 
Richardson, Cléber e 
Maracás

Volantes
Arez, Memo, Bruno 
Formigoni, Felipe Macena, 
Pedro Ivo e Tiago Dutra

Meias
Elias, Raphael Toledo, Reis 
e João Gabriel (machucado 
por seis meses)

Atacantes
Tiago Potiguar, Luiz 
Eduardo, Romão, Rômulo 
(machucado), Brendo (base) 
e Denilson (base)

// Em cinco jogos sob o comando de China, Dragão já levou 8 gols

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

Pregão Presencial Com Registro de Preços Nº 035/2016, 21 de junho de 2016
09:00 (nove horas) registro de preços para a contratação de empresa

para realização de consultas e exames em gastroenterologia para atender as
necessidades da Secretaria e do Fundo Municipal de Saúde deste município de
Ceará-Mirim.

Antônio Lopes Neto

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL COM REGISTRO Nº 035/2016

O Pregoeiro do Município de Ceará-Mirim/RN, torna público que fará realizar licitação -
no dia ,

às , objetivando o

O Edital na íntegra se encontra à disposição na sala da Comissão de
Licitação deste Município, situada à Rua Heráclito Vilar, 697, 1° Andar, Centro, Ceará-
Mirim/RN, no horário das 08:00 (oito horas) às 14:00 (catorze horas) ou poderá ser
solicitado através do e-mail: - ou ainda maiores
informações através do telefone: (84) 3274-3667. Para retirar também o edital, os
interessados poderão acessar o site: .

Ceara-Mirim/RN, em 07 de junho de 2016.

Pregoeiro

pmcmcplcearamirim@gmail.com

www.prefeituradecearamirim.com.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN

- PREGÃO PRESENCIAL Nº 040/2016 - Processo Administrativo nº 3.733/2016
Memorando nº 190/2016 - Secretaria Municipal de Obras e Serviços Urbanos

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DOS
SERVIÇOS DE DESMONTE, REMOÇÃO DE ENTULHOS E RESÍDUOS DE SUCATA DE
FERRO E DESTINAÇÃO FINAL, DE 02 (DUAS) EMBARCAÇÕES ENCALHADAS NA
MARGEM DO RIO ARATUÁ, NO MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme quantidades,
condições e especificações constantes noAnexo I - Termo de Referência do Edital

(Horário
local)

Setor de Licitações
Prefeitura Municipal de Guamaré/RN Rua Luiz de

Souza Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN
Setor de Licitações

07:00h às 13:00h segunda a sexta-feira

Kleuton Ferreira Martins

AVISO DE LICITAÇÃO

21 DE JUNHO DE 2016, PELAS 10H00MIN

O , objetivando o grau de competitividade
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s)
licitação(ões) abaixo descrita(s), a saber:

, originado
pelo , que
objetiva a

, cuja
sessão inicial está marcada para o dia

.
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no , localizado no
térreo do prédio sede da , situado na

. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições
e especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no , no
endereço acima indicado, das , de , em dias de
expediente. O(s) Edital( is) poderão ser requeridos por meio do email

, através de solicitação contendo o timbrado da requerente e
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 08 de Junho de 2016.

Pregoeiro

cpl.guamare@gmail.com
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Flashes
do Seridó cmdantas@novojornal.jor.br

por Carlos Magno

Tintim
Os parabéns pra você serão cantados hoje para a 
primeira-dama de Carnaúba dos Dantas, Vick Bezerra 
de Medeiros e Leci Avelino, figura de destaque na vida 
social de Caicó. Amanhã ganha parabéns Lúcia Helena 
Trindade e Maria Rosalia Santos. Sábado é dia de 
parabenizar o empresário jardinense Marconi Azevedo. 
Domingo troca de idade o advogado George Cantídio 
Gentille e o monsenhor Ausônio Tércio de Araújo, ex-
diretor do CDS e da Rádio Rural de Caicó. Na terça-feira 
rasga folhinha Carolina Fagundes de Araújo, uma das 
mulheres mais bonitas e elegantes da nossa sociedade, 
musa do renomado cardiologista caicoense Vicente 
Modesto de Araújo Júnior.

Projeto
O Programa Microcrédito 
do Empreendedor, projeto 
pioneiro do Governo do 
Estado, através da Sethas e 
em parceria com a Agência 
de Formento do RN, será 
lançado hoje, às 10h, no 
Ginásio de Esportes Gov. 
Lavoisier Maia, em Jardim 
do Seridó, pelo governador 
Robinson Faria. Ao todo, 
11 municípios da nossa 
região serão beneficiados 
com o Programa, com 
injeção de recursos 
financeiros da ordem de 
R$ 2 milhões.

Feira
A Feira de Negócios do 
Seridó será realizada 
nos dias 15 e 16 de julho, 
em Currais Novos. Os 
diretores da Câmara de 
Diretores Lojistas(CDL) 
que promovem o evento, 
foram recebidos terça-
feira, pelo presidente da 
Assembleia Legislativa, 
deputado Ezequiel 
Ferreira de Souza que 
garantiu estímulos a 
divulgação do evento nos 
canais de comunicação 
da AL. Ezequiel também 
apoiará a 22ª Feirinha de 
Sant’Ana, dia 16 de julho.

Exército
O 1º Batalhão de 
Engenharia de Construção 
“Batalhão Seridó”, sediado 
em Caicó, muda de 
direção em janeiro. O 
tenente coronel Márcio 
Carneiro Barbosa passa o 
comando para o tenente 
coronel Carlos Octavio 
Krawutschke Cardoso, 
que já serviu na Capital do 
Seridó.

Na roça
O São João “Namorando 
na Roça do Potengi”, do 
nosso Lions Clube Natal 
Potengi, acontece dia 25 
de junho, na AABB de 
Natal, com renda em prol 
das ações assistenciais do 
clube. A banda Los Manos 
anima o arrasta-pé.

A tocha
O seridoense Eliedson 
José de Melo, professor 
de educação física 
e responsável pela 
implantação do circuito 
de xadrez e karatê escolar 
em Cerro Corá, sua terra 
natal, foi um dos que 
conduziram a tocha 
Olímpica, segunda-feira, 
na sua passagem por Lajes.

Cidadania
O ex-presidente do 
Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Norte, 
desembargador Aderson 
Silvino de Souza, recebeu 
o título de Cidadão 
Parelhense.

Simpósio
O XXI Simpósio Espírita de 
Natal será realizado amanhã 
e depois, na Família Espírita 
Seareiros do Amanhã, 
tendo como palestrantes 
Lindomar Coutinho(BA), 
Ileana Mattos(BA), 
Lourenço Barros(PE), 
Anderson Santiago(PE) e 
Hércules Bruno(RN).  

Reencontro
A diretoria da Loja 
Maçônica Manoel Abigail, 
oriente de São João do 
Sabugi, está nos últimos 
ajustes para o 6º Baile do 
Reencontro, que acontece 
dia 18 de junho, dentro da 
agenda social da festa de 
São João Batista, padroeiro 
da acolhedora São João 
do Sabugi. A maravilhosa 
Banda Feras de Parelhas 
anima a noitada que a 
exemplo das outras edições, 
vai reunir  sabugienses 
residentes em várias partes 
do Brasil.

Homenagem
A deputada federal 
Zenaide Maia, seridoense 
de Jardim de Piranhas, 
foi escolhida a grande 
madrinha dos concursos 
Miss e Mister Seridó 2016, 
dia 9 de julho, em Jardim 
do Seridó. Também na 
lista dos homenageados o 
presidente da Assembleia 
Legislativa, Ezequiel Ferreira 
de Souza, engenheiro Mainá 
Medeiros, médico caicoense 
Paulo Antonio Pereira e 
os deputados estaduais 
Hermano Morais e Tomba 
Farias.

Marca
Esta coluna completa 
segunda-feira seu segundo 
ano de circulação no NOVO. 
Com muito carinho, recebo 
o reconhecimento dos 
leitores que acompanham 
meu trabalho iniciado 
em 1983, nas páginas do 
saudoso Diário de Natal. Aos 
nossos diretores Fernando 
Laudares, Manuel Mico e 
Carlos Magno Araújo, o meu 
agradecimento especial, 
por confiar ser a voz deste 
matutino na Região do 
Seridó.

Parabéns
O prefeito de Cruzeta, 
Erivanaldo Aquino Dantas 
vai ganhar muitos parabéns 
terça-feira, quando festeja 
idade nova.

Diocesano
Os ex-alunos do Colégio 
Diocesano Seridoense de 
Caicó, uma das legendas da 
educação seridoense, já tem 
data para o seu tradicional 
reencontro que já faz parte 
do roteiro social da festa 
de Sant’Ana. Será dia 23 de 
julho.

Arraial
O São João antecipado do Sesc Caicó que a Fecomércio/
RN promove amanhã, a partir das 19h, terá muito forró pé-
de-serra animado por Dão Nunes e Xote Prime, quadrilha 
improvisada, sorteio de balaios e muitas atrações típicas da 
época. Tudo gratuito.

Niver
Figura queridíssima em nossa região, o fotografo e 
missólogo Júnior Flash, colaborador deste espaço há vários 
anos, vai receber muitos e muitos parabéns sábado, quando 
festeja seu aniversário, em Jardim do Seridó. Daqui deste 
canto de página, o meu abraço de parabéns.

Fogueira
Começa hoje em Santana do Seridó a 20ª edição do 
Santo Antonio do Povo, um evento da maior tradição 
no calendário junino seridoense, que agita a cidade até 
domingo, com shows das bandas Circuito Musical, Cavalo 
de Aço, Os 3 do Nordeste, os 4 Forrozeiros e Rodolfo Lopes.

// ELEGÂNCIA - Cardiologista Vicente Modesto de Araújo e 
Carolina Fagundes, sempre um casal de destaque na vida social de 
Caicó. Ela aniversaria terça-feira

// FAZENDO POSE - O fotografo top do Seridó, Júnior Flash em 
pose com a Miss Brasil e vice-Miss Universo, Natália Guimarães. Ele 
festeja idade nova segunda-feira

// UMA BELA DISPUTA - Jussara Medeiros, de Currais Novos, Karoline Karen, de Acari e Ana Paula, deTimbaúba dos Batistas, 
concorrendo ao título de Miss Seridó 2016, dia 9 de julho, em J. do Seridó

// PASSARELA - Gutemberg Dantas, de Cerro Corá, Davi Medeiros, de São João do Sabugi e Ronivon Cunha, 
de Jardim do Seridó, disputam o título de Mister Seridó 2016

LOURENÇO

CEDIDA

FOTOS: JÚNIOR FLASH

Passarela
Confirmada para o dia 27 de junho, em São Fernando, a 
4ª edição dos concursos Miss e Mister Seridó Infantil, sob 
a coordenação de Juninho Araújo.
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// Governador Robinson Faria e secretária de Educação do RN na assinatura, ontem, de 128 
convênios para a 2ª edição do Projeto de Inovação Pedagógica. “O nosso objetivo é estimular o 
aprendizado através de metodologias inovadoras, despertar o interesse dos alunos e com isso 
reduzir a evasão escolar”, escreveu o governador nas redes sociais

// Aniversariante desta quarta-feira, jornalista Simone Silva com o 
amigo juiz Jarbas Bezerra na festa de Toinho Silveira

// Desfile Tetê Modas no RN Fashion

Sobre a 
pesquisa CNT/
MDA divulgada 

ontem a 
respeito de 

cenários 
eleitorais para 

2018 e sobre 
aprovação/
reprovação 

dos governos 
Dilma e Temer:

Jornalista 
Paulo Nogueira 

(DCM):
“Temer 

conseguiu 
liquidar a lua 
de mel antes 

mesmo de 
começá-la. 

Os números 
demonstram 

que ele foi 
rejeitado desde 

a largada. É um 
patinho feio sem 

jamais ter tido 
um instante de 

cisne”.  

Portal Terra:
“Lula venceria 1º 
turno em todos 
os cenários, diz 

CNT/MDA”.
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>> Nota 
Aumentou a nota do Portal 
da Transparência do 
Governo do RN no Ranking 
Nacional da Transparência, 
patrocinado pela Câmara 
de Combate à Corrupção do 
Ministério Publico Federal 
(MPF). A nota passou de 
7,8 para 9,2, fazendo o Rio 
Grande do Norte pular da 
10ª para a 8ª posição entre 
as unidades federativas.
“A elevação da nota, 
divulgada pelo MPF nesta 
quarta-feira, 8 de junho, 
é resultado do empenho 
da gestão estadual para 
alçar sua avaliação no 
ranking da transparência, 
por meio de ajustes para 
aperfeiçoamento do portal 
www.transparencia.rn.gov.
br”, informou a Assessoria de 
Comunicação. 

>> Atual
Registro de candidaturas, 
propaganda eleitoral, 
prestação de contas 
e financiamento de 
campanha serão alguns dos 
assuntos tratados no curso 
de Direito Eleitoral para as 
Eleições Municipais de 2016 
que acontece em Natal no 
próximo sábado (11), no 
Hotel Majestic, em Ponta 
Negra, das 08h30 às 12h. 
Promovido pelo Instituto 
Novo Eleitoral o evento terá 
as exposições do juiz Herval 
Sampaio e da advogada 
Lígia Limeira.
Esse será o primeiro curso 
voltado para pleito deste 
ano, onde serão discutidas 
as novidades trazidas pelas 
duas últimas minirreformas, 
e terá como público 
alvo os pré-candidatos, 
representantes partidários 
e assessorias jurídicas e 
contábeis.

>> Homenagem
Surpresa para os 

casais apaixonados e 
fashionistas. Patrícia Porto, 

franqueada da Arezzo 
em Natal, convidou o 

caricaturista Erre Rodrigo 
para transformar imagens 

dos namorados em 
presente. O rapaz vai 

estar, das 18 as 20h30, na 
Arezzo Natal Shopping, 

com lápis e papel na ação 
chamada de Par Perfeito. 

À noite, quem andar 
apaixonado pelo local vai 
ter outras surpresinhas. 

>> Retribuindo...
O jornal Folha de S.Paulo noticiou ontem: “Em 13 meses 
no comando do Ministério do Turismo, Henrique Eduardo 
Alves (PMDB) fechou convênios com prefeitos aliados, 
distribuindo recursos do ministério para obras em seus 
redutos eleitorais”.
Segundo o levantamento feito pelo próprio jornal, dos 
59 convênios firmados entre o Ministério do Turismo e 
cidades do Rio Grande do Norte, 56 foram para Prefeituras 
comandadas por líderes que apoiaram Henrique nas 
eleições de 2014 para o governo do Estado, sendo que 30 
deles são do PMDB.  

>> Assassinato de Jovens
A cada 23 minutos, um jovem negro é assassinado no 
Brasil. Essa é uma das constatações do relatório da CPI 
sobre o Assassinato de Jovens que foi apresentado nesta 
quarta-feira no Senado Federal.
O relatório final sugere três principais ações para conter a 
babárie: um Plano Nacional de Redução de Homicídios de 
Jovens, transparência de dados sobre segurança pública 
e violência e fim dos autos de resistência (termo utilizado 
por policiais que alegam estar se defendendo ao matar um 
suspeito). 
A desmilitarização da polícia é outra recomendação do 
documento.

>> Impeachment
Falando no Senado...
O presidente do Supremo, Ricardo Lewandowski, negou 
pedido do senador Aloysio Nunes para limitar o número 
de testemunhas de defesa da presidente afastada Dilma 
Rousseff. Se aceita, a medida reduziria de 48 para 16 as 
testemunhas.
Por que será que estão com tanto medo das testemunhas? 
E também das perícias?

>> Medo da perícia
“Por que se tem tanto medo? Qual o receio? Para nós, 
é algo essencial, pois vai provar que os decretos não 
tiveram impacto financeiro. Esse é o receio da acusação: 
ver sua retórica jurídica desmoronada”. Do ex-CGU José 
Eduardo Cardozo, advogado de Dilma Rousseff, ao rebater, 
na Comissão do Impeachment, a rejeição de perícia 
nos decretos suplementares e nas pedaladas fiscais da 
presidente.

>> Investimento reduzido
A senadora Fátima Bezerra repudiou, nesta terça-feira (7), 
as medidas econômicas anunciadas pelo governo interino 
do vice-presidente da República, Michel Temer. De acordo 
com a parlamentar, a proposta de limitar os gastos públicos 
com base na inflação do ano anterior reduzirá bastante os 
investimentos na educação. 
“Nos últimos anos, os investimentos em educação foram 
bem acima da inflação. Durante os governos Lula e Dilma, 
houve um crescimento de R$ 64,7 bilhões, em valores 
corrigidos, dos recursos da área de educação, o que 
representa um aumento real de quase quatro vezes em 
relação ao governo anterior, do PSDB”, comparou.

Giro pelo 
Twitter...

...do senador José Agripino: “Conheci Jarbas Passarinho 
no meu 1o mandato de senador. Talentoso, foi uma das 

melhores expressões políticas de sua época”;

...do deputado estadual do PT Fernando Mineiro:  “Quem 
se fantasiou de japonês da federal e até formou bloco, faça 
uma delação: confesse que foi apenas amor de carnaval”;

...do Terra Notícias: “OAB pedirá ao STF fim do sigilo da 
delação de Sérgio Machado”. 

// A belíssima cantora 
Marina Elali foi uma das 
condutoras da Tocha 
Olímpica pelo RN
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Chrystian
de Saboya desaboya@novojornal.jor.br

www.desaboya.com
@desaboya

Eu, Rio
Para Ione e Nilson Brasil, casal querido duma vida, a 
coluna de hoje.
Pelo exemplo de amor, de família, honestidade e fé que 
carregam e espalham pela vida...

O Bem sempre constrói. Independente 
de onde e para quem se olhe. O 
bem destrói rancores, desamores, 
dissabores. O bem é uma prece

FOTOS FELIPE SILVA

DIREÇÃO DE ARTE SABOYA

MEIA VOLTA, VOLVER
Ontem soube que uma menina, de 17 anos de idade, findou seus caminhos 
lindos por causa de uma dor recorrente nesse país de tanta impunidade...
Seu ex-namorado, de 23 anos, homem feito, postou na internet e espalhou pelos 
Grupos de Whats, vídeos onde os dois namoravam... Fez por maldade, pelo fim 
do relacionamento e nada disso justifica tamanho despautério.
Envergonhada, a moça pegou a arma do seu pai...

Por isso que tantas vezes digo, aqui e ao redor do mundo, que não devemos ser, 
nunca, um fio condutor da maldade. O ex namorado, já condenado pelos céus, 
pelo peso na consciência, viverá à sombra dessa dor.
E cada pessoa, cada homem que repassou o vídeo é, sim, responsável pela morte 
dessa menina também.
Cada um que riu, que criticou. 
Deus, minha gente, tudo vê.
E cobra.
E a gente paga.
Não devemos esquecer nunca que temos família, pai, mãe, irmãos e filhas...

Cada vez mais intolerante, o Universo precisa sim de leis severas. É preciso um 
basta nesses crimes virtuais, é preciso que se grite, que se prenda quem o faz.
É preciso parar de espalhar desamor pelo mundo...

Tsunami 
Vai ser de qualquer jeito não (nunca é), a inauguração da 
Aramis, em Natal, neste 22 de junho, pela Casa de Ideias.
Nós preparamos um cocktail dos deuses, por Adriana Rocha e 
Anna & Claudia, para embalar essa chegada que terá, ainda, o 
som bem ótimo de Luis Couto e...
Cinco embaixadores da marca aqui na cidade: Matheus Nesi, 
Fernando Lessa, Breno Barth, Deberth Araújo e Judson Silveira 
servirão de porta bandeira para a loja, que já funciona no 
Midway Mall, pelo ano de 2016.

Onipresente
Com onze anos de experiência no mercado contábil no 
RN, a Elite Consultores, sob o comando da Guarda Bela 
Lidiane Amaral, conquista clientes também da Paraíba, os 
Pernambucos, Sergipe, as Alagoas, Espírito Santo, São Paulo e 
Paraná. 
Arra!
A empresa potiguar conta com equipe altamente qualificada, 
formada por 43 colaboradores para atender aos seus clientes e 
tem como diferencial o uso de um dos melhores softwares da 
área, a expertise em lucro real, clientes 100% digital, segurança 
das informações, e por aí vai.

Cereja
O Cascudo Bistrô, vizinho aqui do NOVO, na Praça das 
Flores, cheio de amor para dar.
E, para o jantar do Dia dos Namorados, válidos para o 
sábado, 11, e domingo, 12. Com uma ambientação para 
surpreender apaixonados, o bistrô terá menu  exclusivo para 
a data.   
O menu inclui uma entrada para o casal (dadinhos de 
tapioca, bolinho do sertão ou espetinho de camarão), prato 
individual (filé com Foie Gras, coroa de camarão ou ninho 
do mar) e sobremesa (taça gelada ou mousse de chocolate). 
O valor, por pessoa, R$ 120. 

A Associação  de Orientação  aos Deficientes, linda Adote, 
aproveita os céus em festa com os anjos juninos e pilota 
campanha para arrecadar brinquedos para seus eventos de 
São João. 
Tudo para as festas que a Associação, que fica na Cidade da 
Esperança e atende pelo telefone 3205.2300, alegrar a vida 
das suas centenas de crianças.

Por toda minha vida

Manual
Morro de preguiça de gente mal 
educada.
E hoje em dia, com as redes sociais, 
percebe-se, nitidamente, quem sim, 
quem não.
Como as pessoas estão esquecidas 
de dar bom dia, boa tarde, desejar 
uma noite de sonhos ou, sei lá, um 
“obrigado” puro e seco, que seja.
As pessoas elogiam mais não, 
também. E generosidade ficou lá 
longe.
Estão todas apressadas, focadas 
noutros caminhos – as pessoas 
esqueceram de se apaixonar.
Estão, muitas, sem viço, sem ellan, 
um aplomb, sei lá.

SONHO BOM
Larissa Daher transformou a Mahogany num dos 
pedaços mais festejados da cidade.
Cheiros incríveis, homens e mulheres feliz da 
vida ao receber presentes da grife que traz dicas 
pra lá de especiais para o Dia dos Namorados...
Como essa Alfazema, com candura sem igual e 
um perfume cheio de céu.

JASMIM
 Júnior Sá engata sessão bendito ao fruto com Socorro Galvão, 
Verinha (Magnânima) Bezerra e  Andrea Amaral, no chá da Obra 
Prima, outra tarde, em Rafa Fontes

CAPIM SANTO
 A linda Flávia 

Furtado se joga 
entre risos e boas 

energias no festão 
que Rose Rangel 

de Sá, sob os 
auspícios da Casa 

Ideias pilotou no 
fds

HORTELÃ
Embrulhada de 
Esperança, Claudiny 
Cavalcante chega 
para dar (mais) nível 
à festa bacanuda da 
amostrada da Rose

MAÇÃ
 Com Mamã Gostosona Rita Albuquerque de recheio, Gostosona Júnia Poliana e o boa gente demais 

Victor Albuquerque se embalam na tarde onde Rose Rangel de Sá se amostrou um bocado

AÇUCENA
Depois de tornar-se 
conhecida por sua voz linda, 
a cantora potiguar Roberta 
Karina começou a se destacar 
também pelos embrulhos do 
seu corpão.
Não demorou muito para 
a tietagem exigir até nascer 
a loja de roupas femininas 
Karinas Karina.
Roberta Karina já tocou em 
grandes bandas como Limão 
com Mel, Noda de Caju, 
Perfume de Gardênia e até na 
Europa já soltou vozeirão. 
@karinaskarina
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Cultura

T H E  U LT I M AT E  T R I B U T E Realização:

Segundo estudo feito pela plataforma Netflix, que reproduz filmes e séries através da internet, 
as séries mais consumidas pelos brasileiros são House of Cards, Homeland e Walking Dead

Séries: pesquisa lista as 
preferências no Brasil 

A
ssistir a séries 
em ritmo de 
maratona - o 
chamado "binge 
watching" - é 

um hábito acelerado pelas 
plataformas de vídeo sob 
demanda, mas nem todo 
título é visto de modo 
compulsivo. A Netflix 
acaba de fazer um balanço 
mundial, com recorte do 
comportamento no Brasil, 
das séries mais vistas de 
modo acelerado e das mais 
consumidas até o fim em 
prazos mais demorados. 
O estudo divide os títulos 
entre "devorados" - quando 
cada sessão ultrapassa duas 
horas seguidas de episódios 
- e "saboreados" - com 
menos de duas horas por 
sessão. Constatou-se que os 
assinantes levam, na média 
mundial, seis dias para ver 
uma temporada inteira, o que 
no Brasil se arrasta por oito 
dias

O brasileiro saboreia 
séries como Grace & Frankie 
e Breaking Bad - que, no 
balanço mundial, encabeça 
a lista de devoradas no 
gênero suspense -, e devora 
enredos como Homeland e 
Bloodline. A mais saboreada 
aqui, no entanto, é House of 
Cards - globalmente, é BoJack 
Horseman. A mais devorada 
é The Fall, a mesma da lista 
mundial. No gosto global, 
Walking Dead abre a lista 
de terror e Marco Polo, a de 
ação e aventura. Narcos, mais 
saboreada que devorada, 
aparece ao lado de Better 

Call Saul como "dramas 
criminais", e Mad Men, como 
"drama histórico": são gêneros 
que consomem do público 
mais tempo de apreciação. 
A Netflix constatou que 
um assinante focado em 
completar uma série assiste 
a pouco mais de duas horas 
diárias até terminar uma 
temporada. Dentro dessa 
referência, tramas com ação 
e energia são devoradas, 
enquanto dramas instigantes 
e produções históricas são 
saboreadas. 

Para Howard Gordon, 
criador de Homeland, 24 
Horas e Arquivo X, o ato 
de ver vários episódios 
em ritmo intenso afeta a 
absorção do enredo por 
parte do espectador. "Eu 
gostava mais de esperar pela 
terça seguinte para ver outro 
episódio", disse ele durante 
o RioContentMarket, em 
março, no Rio, certo de que 
cada episódio foi escrito 
para ser visto com o frescor 
do olhar. A exibição em 
sequência sufoca a chance 
de os episódios serem 
comentados um a um e 
reduz o tempo de debate em 
torno daquele conteúdo.

Roteirista de Cidade de 
Deus, Tropa de Elite e da 
série A Teia, na Globo, Bráulio 
Mantovani acha "indelicado" 
opinar sobre como as 
pessoas devem assistir a uma 
série. "É quase como dizer a 
elas como devem fazer sexo", 
diz ao Estado. "Nenhum 
escritor pode ter a ilusão 
de controlar a recepção de 

sua obra. Como medir se há 
ou não perda do impacto 
dramático? Alguém pode 
argumentar que esperar uma 
semana entre um episódio 
e outro esfria a relação com 
a trama e os personagens. 
Outros podem pensar o 
oposto: ver dois ou mais 
episódios em sequência 
acaba cansando e você 
perde detalhes importantes, 
o que compromete o efeito 
desejado pelos autores da 
obra." Seu ritmo máximo de 
maratona, conta, foi ver cinco 
episódios em um dia, das 
séries The Wire, Breaking Bad 
e Fargo. "House of Cards eu vi 
de dois em dois."

Para Newton Cannito, 
roteirista, cineasta e ex-
secretário do Audiovisual, 
que assinou a série 9 mm, 
na Fox, "o sonho de todo 
showrunner é conseguir 
viciar o público para ele 
assistir uma vez por semana: 
isso aumenta o tempo 
que seu consumidor está 
fidelizado a seu universo". 
"Mas conseguir isso é muito 
difícil", opina. "É mais fácil 
conseguir um público 
que te assista em seguida. 
Um público que fica uma 
semana esperando continua 
vivenciando seu universo 
por meses. Os personagens 
realmente ficam na mente. O 
espectador assim fidelizado 
poderá consumir mais coisas 
do conteúdo, ler revistas 
sobre ele, livros, spin-off, e, 
dependendo do universo, 
comprar bonecos ou outros 
subprodutos."

// Pesquisa diz que ver vários episódios em ritmo intenso afeta a absorção do enredo pelo espectador

O presidente interino 
Michel Temer 
nomeou Kátia Santos 

Bógea para a presidência 
do Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan). Kátia Bógea ocupou 
a superintendência do 
instituto no Maranhão por 
cerca de dez anos e deixou 
o cargo no ano passado. A 
nomeação está publicada na 
edição de ontem do Diário 
Oficial da União.

Kátia Bógea assume o 
cargo no lugar de Jurema de 
Souza Machado que teve a 
exoneração da presidência 
do Iphan publicada também 
na edição de hoje do DOU.

O Iphan é uma autarquia 

vinculada ao Ministério da 
Cultura e responde pela 
preservação do Patrimônio 
Cultural Brasileiro. Tem 
como atribuições proteger e 
promover os bens culturais 
do país. 

O instituto tem 
superintendências em 
todas as unidades da 
federação com escritórios 
localizados em cidades 
que são conjuntos urbanos 
tombados, as chamadas 
cidades históricas.

Em Natal, desde o dia 17 
de maio, um grupo de artistas 
ocupa o prédio da sede do 
Iphan no Rio Grande do 
Norte. 

A recriação do Ministério 

da Cultura, oficializada há 
duas semanas por Michel 
Temer, em quase nada 
altera o movimento “Ocupa 
Minc”, que atinge todas as 
27 unidades da Federação. 
A série de ocupações nos 
prédios públicos ligados ao 
MinC foi iniciada dias após 
a medida que extinguiu o 
órgão, no dia 12 de maio.

Mesmo com o retorno 
do ministério, o movimento 
#OcupaMinc deve continuar. 
A bandeira agora é saída do 
presidente Michel Temer do 
cargo. Em Natal, os artistas 
prometem permanecer no 
prédio do Iphan, localizado 
no bairro da Ribeira, por 
tempo indeterminado. 

//Cultura

Michel Temer nomeia a 
nova presidente do Iphan

DIVULGAÇÃO


